
ч

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т ЕС Ь!

К Р А С Н О Е
З Н А М Я

О РГ А Н  ТОМ СКОГО О БЛ А С ТН О ГО  КО М И ТЕТА КПСС И О БЛ АСТН О ГО  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Газета основана 
1 июня 1917 года. № 220 (12721) Пятница, 17 сентября 1965 года. Цена 2 ноп.

НА УРОВЕНЬ ЛУЧШ ИХ
М И РО В Ы Х  О БРА ЗЦ О В

Всемерное улучшение качества 
выпускаемых изделий — важней
шая задача работников промыш
ленности. Успешное решение этой 
задачи имеет огромное значение 
для дальнейшего развития народ
ного хозяйства и наиболее полного 
удовлетворения потребностей со
ветских людей.

«СИСТЕМАТИЧЕСКОЕ ПОВЫ
ШЕНИЕ КАЧЕСТВА ПРОДУК
ЦИИ, — говорится в Программе 
КПСС, — ЯВЛЯЕТСЯ ОБЯЗА
ТЕЛЬНЫМ ТРЕБОВАНИЕМ 
РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ. КА
ЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ СОВЕТ
СКИХ ПРЕДПРИЯТИИ ДОЛЖНО 
БЫТЬ ЗНАЧИТЕЛЬНО ВЫШЕ, 
ЧЕМ НА ЛУЧШИХ КАПИТАЛИ
СТИЧЕСКИХ ПРЕДПРИЯТИЯХ».

Коллективы многих передовых 
предприятий настойчиво претво
ряют это требование в жизнь. 
Свеклоуборочные комбайны Днеп
ропетровского завода сельскохо
зяйственного машиностроения, на
пример, на международной Лейп
цигской ярмарке получили более 
высокую оценку, чем аналогичные 
английские и американские ма
шины. Скорость волочения у пря
моточных станов, выпущенных 
Алма-Атинским заводом тяжелого 
машиностроения, — 1.200 метров 
в минуту, а у лучших английских 
агрегатов — 1.000 метров в ми
нуту. '

В настоящее время повсеместно 
происходит массовое обновление 
выпускаемой предприятиями про
дукций. Вместо морально устарев
ших изделий осваивается произ
водство новых, современных образ
цов. Улучшается качество и осво
енных изделий. Например, ленин
градские турбостроители решили 
одновременно с освоением произ
водства новых, более мощных тур
бин существенно усовершенство
вать уже выпускаемую серийную 
турбину мощностью 300 тысяч ки
ловатт. В результате ее надеж
ность повысится в полтора раза.

И все же проблема качества 
промышленной продукции остается 
одной из самых острых проблем 
нашей экономики. Нельзя не при
знать, что по надежности, долго
вечности и, особенно, оформле
нию, внешнему виду многие наши 
изделия пока уступают лучшим за
рубежным. Выпуск недоброкачест
венных, не соответствующих со
временному уровню Изделий, про
дукции пониженного качества при
носит народному хозяйству серь
езный ущерб.

Руководители предприятий, сов
нархозов, планирующих органов 
часто не учитывают, что затраты, 
связанные с улучшением качества, 
повышением долговечности и на
дежности изделий, как правило, 
быстро окупаются в ходе эксплуа
тации этих изделий. Экономиче
ские расчеты, предшествующие тем 
или иным мероприятиям, направ
ленным на улучшение качества 
продукции, нередко носят узкове
домственный или местнический ха
рактер и не учитывают общую на
роднохозяйственную эффектив
ность этих мероприятий.

Не могут не тревожить много
численные нарушения техниче
ских условий, чертежей и стандар
тов, допускаемые на предприятиях 
различных отраслей промышлен
ности. Из ворот заводов и фабрик 
нередко выходит недоброкачест
венная продукция. Достаточно при
вести хотя бы такой факт: на пред
приятиях Краснодара потери от 
брака превысили с начала нынеш
него года 400 тысяч рублей. Неко
торые местные хозяйственные и 
партийные органы до сих пор 
еще мало уделяют внимания воп
росам повышения качества продук
ции. Не анализируют причины, 
приводящие к росту брака, не при
нимают действенных мер к их уст
ранению.

Большое значение для повыше
ния качества продукции имеет 
специализация и концентрация 
производства. Между тем, несмот

ря на многочисленные решения об 
укрупнении мелких нерентабель
ных литейных и кузнечно-штампо
вочных цехов, их у нас еще многие 
сотни.

Успех борьбы за повышение ка
чества продукции решается на 
предприятии, в цехе, на рабочем 
участке. Тысячи коллективов заво
дов и фабрик нашей страны, 
следуя патриотическому почину 38 
передовых московских и ленин
градских предприятий, взяли обя
зательства в ближайшие три—че
тыре года поднять качество, на
дежность и долговечность выпу
скаемых изделий до уровня луч
ших мировых образцов. Коллективы 
многих предприятий успешно вы
полняют эти обязательства.

Партия и правительство в по
следнее время разработали ряд 
мер, направленных на то, чтоб все
мерно заинтересовать тружеников 
различных отраслей индустрии в 
улучшении качества изделий. С 
1 июля введено в действие поло
жение о премировании работников 
предприятий легкой промышлен
ности за создание и выпуск новых 
и улучшенных товаров широкого 
потребления. Упорядочена система 
экономического стимулирования 
предприятий и повышена матери
альная заинтересованность работ
ников в создании и внедрении но
вой техники. Задача состоит в 
том, чтобы умело применять пре
доставленные предприятиям права, 
в максимальной степени использо
вать экономические рычаги для 
улучшения выпускаемой продук
ции.

Нам нужно и дальше вести, по
иск эффективных экономических 
мер, способствующих повышению 
качества, долговечности и надеж
ности изделий. Надо смелее и ши
ре ставить экономические экспе
рименты, быстрее обобщать и рас
пространять положительный опыт. 
Большие перспективы открывает, 
в частности, новый метод плани
рования работы предприятий лег
кой промышленности — на основе 
прямых связей фабрик с магази
нами. Швейные и обувные фаб
рики, перешедшие на новый по
рядок работы, за короткое время 
улучшили свои экономические по
казатели, повысили качество про
дукции. Их опыт голосует за рас
ширение круга предприятий, ра
ботающих по прямым связям.

Качество продукции в большой 
степени зависит от уровня органи
зации производства -и труда. От
сутствие четкого ритма, срывы в 
выполнении плановых заданий, 
штурмовщина — вот наиболее рас
пространенные причины ухудше
ния качественных показателей. 
Долг руководителей предприятий, 
работников технических и экономи
ческих служб — добиваться чет
кого, равномерного выполнения 
плана, крепить технологическую и 
трудовую дисциплину, строго спра
шивать с ее нарушителей. Дирек
тора предприятий и начальники 
цехов обязаны совершенствовать 
работу контрольного аппарата, 
укреплять его квалифицирован
ными кадрами. Нужно шире вне
дрять прогрессивные статистиче
ские методы контроля, вооружать 
службу ОТК современной техни
кой.

Все шире развертывается сорев
нование тружеников промышлен
ности за повышение качества, на
дежности и долговечности выпу
скаемых изделий. Хозяйственные 
органы, партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации при
званы всемерно поддерживать н 
развивать это соревнование, доби
ваться, чтобы оно было массовым 
и действенным. Все советские из
делия должны отвечать мировому 
уровню, отличаться высокой до
бротностью и надежностью, при
влекательным внешним видом. 
Улучшение качества продукции— 
важный резерв дальнейшего укреп
ления экономического могущества 
Родины.

(Передовая «Правды» за 
16 сентября).

Г Е Н Е Р А Л  Н Е  В И Н  В  М О С К В Е
В Москву'15 сентября по приг

лашению Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского прави
тельства с официальным визитом 
прибыл Председатель Революцион
ного совета и Совета министров 
Бирманского Союза генерал Не Вин.

В аэропорту Внуково-2, украшен
ном Государственными флагами 
Бирмы и СССР, высокого гостя встре
чали Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР А. И. Микоян,

Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, видные со
ветские государственные деятели.

При встрече был выстроен почет
ный караул, исполнены Государст
венные гимны Бирманского Союза 
и СССР. В честь генерала Не Вина 
прогремели залпы артиллерийского 
салюта наций.

(ТАСС).

Ульяновская область 
выполнила план 
хлебозаготовок

Труженики сельского хозяй
ства Ульяновской области вы
полнили план продажи зерна 
государству. Всего продано 440,5 
тысячи тонн зерна, в том числе 
пшеницы и ржи — 371,2 тыся
чи тонн, или 102 процента к 
плану. Продажа хлеба государст
ву сверх плана продолжается.

(ТАСС).

В ЗАВЕРШАЮЩИЕ ДНИ СТРАДЫ 
ТРУДИТЬСЯ ПО-УДАРНОМУ!
Т е м п ы  с д е р ж и в а е т  
н е о р г а н и з о в а н н о с т ь

На снимке: комбайнер сель
хозартели «Заря» Асиновского 
района А. Я. Березин. Он на
молотил с начала жатвы 4.063 
центнера зерна и занял одно 
из первых мест в соревновании 
механизаторов области.

Фото Ф. Хитриневича.

Утром в кабинете председателя 
Парабельского райисполкома К. Ю 
Абушаева раздался телефонный зво
нок. Звонили из колхоза имени 
Шишкова. Председатель правления 
т. Железнов сообщил, что из-за от
сутствия автомашин . простаивают 
силосоуборочные комбайны. После 
разговора с т. Железновым К. Ю. 
Абушаев начал звонить в различные 
организации и уговаривать их руко
водителей помочь колхозу транспор
том.

В пятом часу председательский 
газик появился на кукурузном поле 
колхоза имени Шишкова. Четыре 
автомашины и два трактора, гру
женные кукурузой, выстроились воз
ле силосной траншеи. Одна трак
торная тележка стояла на бурту. 
Трактористы и шоферы безуспешно 
пытались столкнуть с нее зеленую 
массу в траншею. Веревка не дер
жалась, слетала с крюка, скользила. 
Требовался стальной трос, но его не 
было. Видя беспомощность механи
заторов, т. Абушаев сам поехал в 
Парабель доставать трос в отделении 
«Сельхозтехники». Через 25 минут 
трос привезли в колхоз. Разгрузка 
кукурузы пошла быстрее.

Этот пример приведен не для то
го, чтобы усмотреть в действиях 
председателя райисполкома плохое. 
Наоборот. Но обращает на себя вни

мание другое. В то время, как пред
седатель райисполкома мечется в 
поисках троса, руководители колхоза 
спокойно сидят в кабинетах. В 
правлении колхоза имени Шишкова 
знали, что разгрузка зеленой массы 
идет плохо, машины простаивают, 
но никто не побеспокоился по-на
стоящему о том, чтобы хорошо орга
низовать работу.

Еще не было 8 часов вечера, а 
люди ушли с полей по домам. Неуди
вительно, что средняя производи
тельность комбайна на уборке за ис
текшую пятидневку составила всего 
5 гектаров.

Много неорганизованности на 
уборке и в других колхозах Пара
бельского района. В сельхозартели 
«Путь Ленина» зерновые комбайны 
простаивают потому, что не налаже
на своевременная отвозка зерна. 
Так, комбайнер т. Калинин из 
первой полеводческой бригады 9 сен
тября с намолоченным бункером 
зерна простоял утром в ожидании 
машин около часа. Это же повтори
лось и во второй половине дня. Ком  ̂
байнер г. Вишняков из второй 
бригады, чтобы не допустить про
стоев комбайна, вынужден был вы
сыпать зерно на стерню. А все по  ̂
тому, что бригадир полеводческой 
бригады тов. Самосудов не организо
вал нормальную работу автомашин.

Некоторые комбайнеры допуска
ют большие потери зерна во время 
уборки. Комбайны не оборудованы 
приспособлениями для косовицы 
низкорослых и полеглых хлебов, ре
шета не отрегулированы и потому 
много зерна идет в полову. Дневная 
производительность комбайна здесь 
не превышает четырех с половиной 
гектаров. Зерно чрезмерно влажное, 
но сушилка «Кузбасс» в бригаде ра
ботает в одну смену.

В колхозе «Искра»— три комбай
на, но жнут только два. Один все 
еще ремонтируется на усадьбе 
«Сельхозтехники». За полторы дека
ды здесь убрано всего 80 гектаров. У 
обоих СК-3 неисправны пусковые 
механизмы. Заводятся комбайны 
при помощи колесного трактора, ко
торый неотлучно находится у ком
байнов, вместо того, чтобы сволаки
вать солому или выполнять другие 
сельскохозяйственные работы. Пред
седатель колхоза тов. Кремнев не
сколько раз обращался к руководи
телям Парабельского отделения 
«Сельхозтехники» за помощью,- но 
безрезультатно.

Поле, на котором работают ком
байнеры, сплошь усеяно овсом. 
«Хлеб сырой, потери неизбежны», 
— заявляют комбайнеры в голос. 
Их поддерживает и председатель 
колхоза. Однако никто из механиза
торов не пытался переоборудовать 
свои машины для уборки увлажнен
ного хлеба.

Идет вторая декада сентября, а в 
хозяйствах Парабельского района на

корню более двух тысяч гектаров 
зерновых. Темпы уборочных работ 
низки. Не убрана кукуруза, медлен
но копают картофель, плохо пашут 
зябь.

Во всем этом районные работни
ки винят «небесную канцелярию». 
Спора нет, ненастная погода созда
ла дополнительные трудности. Но 
руководители хозяйств не сумели 
мобилизовать людей на их преодоле
ние. Руководящие работники управ
ления сельского хозяйства, райис
полкома и райкома КПСС две трети 
своего рабочего времени тратят на 
«выколачивание» для колхозов за
пасных частей, автомашин и т. д. 
Такая помощь нужна, но необходи
мо и другое: побывать самим на по
лях, посоветоваться, поговорить с 
бригадирами, механизаторами и кол
хозниками, работающими на уборке. 
Это позволит выявить неиспользо
ванные резервы в самих колхозах. 
Нужны живая организаторская рабо
та, высокая требовательность, моби
лизация колхозников на преодоление 
сложившихся трудностей. В районе 
пока этого не чувствуется.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

В ЫС ОК А Я
выработка

На пятой ферме совхоза «Ду
динский» Анатолий Петров счи
тается одним из лучших меха
низаторов. На его счету уже 143 
гектара вспаханной зяби. При 
норме 6,1 гектара за световой 
день Анатолий пашет по 7 гек
таров при хорошем качестве. На 
Рогалевской ферме первенство в 
соревновании на взмете зяби 
удерживает тракторист Г. Дудко. 
Его ежедневный показатель —1 
8 гектаров. А всего им на 
тракторе ДТ-75 вспахано 136 
гектаров. Тракторист третьей 
фермы совхоза Д. Баранов еже
дневно пашет до 10 гектаров. 
Хорошо пашут зябь трактористы 
Ф. Чупин и В. Кондыбо с Кали
нинской фермы.

Вспашка зяби в совхозе идет 
высокими темпами, строго соблю
дается агротехника. Пашут с 
предплужниками на нужную 
глубину, не допускают огрехов. 
Механизаторы уже подняли свы
ше 1.300 гектаров зяби.

В. РЕКУТИН, 
агроном совхоза «Пудин- 
ский» Парабельского райо
на.

Н Е П О Г О Д А -  

НЕ ОПРАВДАНИЕ
Земледельцы Первомайского райо

на убедились на многолетнем опыте, 
что на тех полях, которые вспахива
ются ранней осенью и хорошо обра
батываются, урожай зерновых и бо
бовых культур всегда выше, чем на 
тех участках, которые вспахивают
ся весной. Надо иметь в виду и то, 
что сроки весеннего сева намного 
ускоряются, если на весь яровой 
клин хватав'1 зяби.

Нынче у нас в районе хорошо ор
ганизована эта работа в колхозах 
«Первое мая», «Рассвет». В этих 
хозяйствах созданы специальные 
механизированные отряды для 
вспашки зяби. Трактористы работа
ют в две смены. Простоев нет: со
лома с полей убирается своевре
менно. Каждому механизированному 
отряду в колхозах «Первое мая» и 
«Рассвет» доведено задание на весь 
период пахоты. Заправка машин 
всегда производится своевременно.

Первомайцы и рассветовцы про
являют большую заботу о быте трак
тористов. Им доставляют в поле го
рячую пищу.

Короче говоря, механизаторам кол
хозов «Первое мая» и «Рассвет» 
созданы все условия для высокопро
изводительного труда. И многие из 
них работают по-ударному. Напри
мер, трактористы сельхозартели 
«Первое мая» С. Шеин, В. Колесни
ков, В. Корзик не уезжают 
с поля, не перевыполнив нормы

выработки. Они вспахивают за сме
ну по 8 и более гектаров.

Высокой выработки добиваются 
трактористы колхоза «Рассвет» 
II. Проневич, А. Щедрин, И. Багаев 
и многие другие.

В ближайшие дни в двух 
этих хозяйствах зябь будет заго
товлена под весь яровой клин.

И все же подъем зяби в Перво
майском районе ведется далеко не 
так быстро, как можно вести эту 
работу. На 15 сентября хлеба убра
ны с площади 18.276 гектаров, а 
вспахано только 12.407 гектаров.

В последнее время резко снизили 
темпы пахоты в колхозе «Искра». 
Медленно ведется взмет зяби в сель
хозартели «Маяк». Руководители 
этих хозяйств ссылались на плохую 
погоду: дескать, дожди мешали
скирдовать солому. Но другие пер
вомайские колхозы находятся в та
ких же условиях, а результаты у 
них лучше.

На самом деле непогода не при 
чем. Просто в «Искре» и «Маяке» 
не сумели организовать боевого со
ревнования механизаторов, не соз
дали им должных условий. 
Здесь нередки случаи, когда трак
тористы не знают, как им побыст
рее добраться на отдаленные поля. 
Некоторые механизаторы допускают 
брак, недопахивают поля, плохо раз
делывают их края. Надо положить 
этому конец.

И. КУРАПОВ.

БРАТСКАЯ ДРУЖ БА Н ПОЛНОЕ ВЗАИМОПОНИМАНИЕ
По приглашению Центрального 

Комитета КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Советского пра
вительства с 6 по 15 сентября в 
Советском Союзе с официальным 
визитом находилась партийно-госу
дарственная делегация Чехословац
кой Социалистической Республики 
во главе с Первым секретарем ЦК 
Компартии Чехословакии, Президен
том ЧССР тов. А. Новотным.

В совместном советско-чехосло
вацком заявлении говорится, что 
гости из ЧССР побывали в Москве, 
посетили Минск, Ереван, Горький, 
промышленные предприятия, колхо
зы и совхозы, научные и культур
ные учреждения, встречались с руко
водителями союзных республик, об
ластей, городов, представителями 
общественных организаций, рабочи
ми, колхозниками и интеллигенцией, 
ознакомились с жизнью и достиже
ниями советского народа в комму
нистическом строительстве. Повсю
ду партийно-государственной деле
гации ЧССР был оказан самый теп
лый и сердечный прием, свидетель
ствующий об искренних чувствах 
братской дружбы советского народа 
к народу Чехословакии. Митинги и 
собрания с участием делегации вы
лились в подлинную манифестацию 
нерасторжимой дружбы и крепнуще
го морально-политического единства 
советского и чехословацкого народов, 
продемонстрировали их готовность 
бороться за укрепление единства 
социалистических стран, за победу 
коммунизма.

Во время пребывания в Совет
ском Союзе партийно-государствен
ной делегации ЧССР, говорится далее 
в совместном заявлении, состоялись 
переговори, в которых с советской 
стороны приняли участие товарищи

Совместное советско-чехословацкое заявление
Л. И. Брежнев, А. Н. Косыгин, А. И. 
Микоян, Н. В. Подгорный, Ю. В. 
Андропов и другие советские руко
водители.

В ходе переговоров, проходивших 
в атмосфере сердечности, братской 
дружбы и полного взаимопонимания, 
обе делегации обсудили широкий 
круг вопросов, касающихся дальней
шего развития и углубления всесто
роннего и плодотворного сотрудниче
ства между СССР и ЧССР. Они так
же обменялись мнениями по акту
альным проблемам современного 
международного положения и по воп
росам международного коммунисти
ческого и рабочего движения. Во 
время переговоров делегации ин
формировали друг друга о положе
нии в своих странах и задачах, свя
занных с созданием материально- 
технической базы коммунистическо
го общества в Советском Союзе и 
дальнейшим развитием социалисти
ческого общества в Чехословакии. 
Стороны констатировали, что состоя
ние экономических отношений, тра
диционно основывающихся на прин
ципах пролетарского интернациона
лизма, создает предпосылки для 
дальнейшего углубления экономиче
ского и научно-технического сотруд
ничества, ведет к сближению эко
номики обеих стран. Были рассмот
рены результаты проведенных двух
сторонних консультаций по коорди
нации народнохозяйственных пла
нов на 1966— 1970 годы.

В совместном заявлении отмечает
ся, что обе стороны будут и впредь 
стремиться к развитию и совершен
ствованию взаимно выгодного эко
номического сотрудничества госу
дарств — членов Совета Экономиче

ской Взаимопомощи, в интересах 
победы социализма в экономическом 
соревновании с капитализмом.

В следующем разделе совместно
го заявления указывается, что в хо
де обсуждения современной междуна
родной обстановки было вновь под
тверждено полное единство взглядов 
в ее оценке и в подходе к решению 
важных международных проблем. 
Участники переговоров высказали 
озабоченность положением, склады
вающимся в отдельных районах зем
ного шара. Особую тревогу вызывает 
положение, создавшееся в резуль
тате агрессивных действий США во 
Вьетнаме. Советский Союз и Чехо
словацкая Социалистическая Рес
публика выступают в поддержку 
справедливых требований вьетнам
ского народа, решительно требуют 
прекращения бомбардировки терри
тории ДРВ и вывода всех американ
ских войск и войск союзников США 
вместе с их оружием из Южного 
Вьетнама, строгого соблюдения ус
ловий женевских соглашений.

Правительства Советского Союза 
и Чехословакии вновь подтвержда
ют, что они и впредь будут оказы
вать необходимую помощь и под
держку Демократической Республи
ке Вьетнам в отражении агрессии 
со стороны США. Они полностью 
единодушны в том, что дела Южного 
Вьетнама должны решаться самим 
вьетнамским народом. Обе стороны 
выразили свое беспокойство по по
воду военного конфликта между Ин
дией и Пакистаном. Чехословацкая 
делегация полностью поддерживает 
призыв правительства СССР к пра
вительствам указанных стран не
медленно прекратить военные дей-

ч

ствия и найти мирные пути реше
ния спорных вопросов.

Затем в совместном заявлении 
отмечается, что особое внимание 
участники переговоров уделили об
становке в Европе, прежде всего 
проблеме обеспечения европейской 
безопасности. Они констатировали, 
что в настоящее время главная угро
за миру в Европе исходит со сторо
ны возрождающихся в Западной Гер
мании сил милитаризма и реван
шизма, поддерживаемых реакцион
ными кругами Соединенных Шта
тов Америки.

Советский Союз и Чехословакия 
считают важнейшим фактором обес
печения мира в Европе неизмен
ность установленных послевоенных 
германских границ, включая грани
цу между обоими германскими го
сударствами. Обе стороны будут и 
впредь добиваться решения важней
шей проблемы европейской безопас
ности — германского мирного уре
гулирования и нормализации на его 
основе положения в Западном Бер
лине. Обе стороны считают необхо
димым заявить, что допуск Западной 
Германии к ядерному оружию при
вел бы к созданию новой обстанов
ки в Европе, которая вынудила бы 
Советский Союз и Чехословакию вме
сте с другими социалистическими 
странами принять необходимые от
ветные шаги с целью обеспечения 
своей безопасности и предупрежде
ния агрессии.

Участники переговоров обсудили 
проблему всеобщего и полного раз
оружения, предотвращения дальней
шего распространения ядерного ору
жия и другие меры по обеспечению 
мира и безопасности народов. Сто

роны единодушно высказались за 
созыв всемирной конференции по 
разоружению и выступили за безот
лагательную реализацию Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальным странам и наро
дам.

Стороны подвергли анализу дея
тельность Организации Объединен
ных Наций. Они решительно выска
зались против попыток империали
стических сил ослабить ООН и ис
пользовать ее в целях, чуждых миру 
и сотрудничеству между народами.

В заключительной части совмест
ного заявления говорится, что во 
время состоявшихся бесед было под
черкнуто полное совпадение точек 
зрения относительно положения в 
международном коммунистическом и 
рабочем движении. Представители 
обеих коммунистических партий вы
разили решимость продолжать уси
лия, направленные на сплочение 
всех сил социалистического содруже
ства в борьбе за укрепление миро
вого коммунистического движения на 
основе марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализма.

Партийно-государственная делега
ция ЧССР от имени ЦК КПЧ и пра
вительства ЧССР пригласила пар
тийно-правительственную делегацию 
СССР посетить Чехословакию с дру
жеским визитом. Это приглашение 
принято советской стороной с благо
дарностью.

Совместное заявление подписали 
Первый секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР А. И. Ми
коян, Председатель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгин, Первый 
секретарь ЦК КПЧ, Президент ЧССР 
А. Новотный, Председатель прави
тельства ЧССР Й. Ленарт.

(ТАСС).
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ПОД КОНТРОЛЕМ — УБОРКА УРОЖАЯ

ХЛЕБ.
Каждое зер н о  —в закром а.

КАРТОФЕЛЬ.
М ар ш р ут : поле —прилавок.

овощи.
Им место — в магазине, хранилище.

М Е С Т О  Р А Б О Т  Ы- П  О Л Е
Хлеборобы наш его района, пре

одолевая трудности дождливой осе
ни, стрем ятся быстрее заверш ить 
уб о р ку  уро ж ая , за ко н чи ть  весь ком 
плекс осенних работ. Трудная ны нче 
осень. Ворох забот у  ко л хо зн и ко в . В 
эти дни особенно требую тся четкая 
ор ганизация труда, пристальны й  
контроль  за качеством  работ. В ре
ш ении эти х  в а ж н ы х  задач больш ую  
помощ ь хлеборобам оказы ваю т на
родные контролеры .

П артийны е организации  расстави
ли дозорны х та к , чтобы под ко н тр о 
лем были все реш аю щ ие уча стки  по
левы х работ. «

В колхозе  «И скра» члены гр у п п ы

распределились по бригадам, по ме
ханизированны м  отрядам. Строгим , 
принципиал ьны м  контролером  заре
комендовал себя во время ж атвы  
лучш ий  ком байнер района Владимир 
А вгустович Плоом. Его зорки й  глаз 
замечает лю бую  за м и н ку  в работе 
ком байновы х агрегатов.

По-боевому ор га ни зую т контроль 
на полях дозорные колхоза  «1 Мая». 
Комбайнеро! ломовицкой бригады 
ка к-то  допустили потери пш еницы 
по два центнера на площади в 23 ге к 
тара. Группа содействия партгоскон- 
тролю  обнаруж ила брак и реком ен
довала правлению  колхоза сделать 
начет бракоделам. Виновные наказа
ны .

Контролеры колхозов «1 Мая», 
«Рассвет» вскры ли серьезные недо
статки  в обслуж ивании  колхозной  
те хн ики  работникам и объединения 
«С ельхозтехника». Их сигналы  по
служ или поводом для больш ого раз
говора на заседании районного ком и 
тета партгосконтроля.

Сейчас гр уп п ы  и посты содей
ствия сосредоточили свое внимание 
на вопросах засы пки  семян, вспаш 
ки  зяби, уборки  соломы. И везде, где 
бы они ни трудились, они показы ва
ю т себя надежными помощ никам и 
па ртий н ы х организаций.

Н. КОСТИН, 
секретарь Первомайского ра йко 
ма КПСС.

КАК ЛОПНУЛ 
А В Т О Р И Т Е Т

ДОЗОРНЫЕ ЦЕХА

пЯТЫИ rjex завода «Том- 
кабель»'—один из основ
ных на предприятии.

Об этом знают народные 
контролеры цеха, чувствуют 
ответственность за поручен
ный участок работы. Направ
ляет их деятельность в цехе 
старший мастер Вольт 
Александрович Лари
чев, руководитель по
ста. Ни один факт бес
хозяйственности, ни 
один случай нарушения яяш т  
трудовой дисциплины не прой
дет мимо дозорных этого бое
вого поста содействия партий
но-государственному контролю.

Подошла как-то обществен
ный контролер Матрена Ефи
мовна Магденко к Вольту Алек
сандровичу и говорит:

— Непорядок у нас в цехе 
с пряжей. Берем мы ее из скла
да без веса, раздаем без меры 
станочникам. Никакого учета...

Согласился руководитель по
ста: надо наводить порядок. В 
тот же день собрал Ларичев 
контролеров на совет. Тут ведь 
просто указать людям на бес
хозяйственность мало. Они са
ми все видят и знают, а вот 
свыклись с бесконтрольностью 
в этом деле. Их надо убедить 
на фактах, расчетами.

Наметили план действий. 
Проверили сохранность и поря
док выдачи пряжи со склада 
для оплетки кабеля. Оказалось, 
что станочники даже не знали, 
сколько им записывали пряжи, 
не отчитывались за ее расход. 
Это вносило путаницу в учет. 
Такое же творилось с расхо
дованием миткаля и изготовлен
ного провода. Да обнаружили 
контролеры, что многие мет- 
ражные счетчики неисправны, 
дневную выработку станочни
ков записывают только с их 
слов...

I
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еле

ПАРОЛЬ. НЕПРИМ ИРИМ ОСТЬ!
После проверки состоялся 

деловой разговор народных Кон
тролеров с начальником цеха 
в присутствии всех ответствен
ных лиц за учет материалов. 
Теперь пряжа и миткаль каждо
му рабочему выдаются с веса, 
метрашные счетчики — на хо
ду.

Если контролерам не хватает 
подчас сил и знаний, чтобы 
разобраться самим в каком-ли
бо деле, они подключают к рей
дам, к изучению вопроса спе
циалистов цеха. Те и подсказы
вают практические пути ликви
дации недостатков. Вот одно 
время на слесарей цеха стали 
поступать жалобы из-за низко
го качества ремонта оплеточ
ных машин. Контролеры, есте
ственно, должны были_ вмешать
ся. Призвали на помощь слеса
ря т. Рябкина и старшего масте
ра т. Мартеновича. На совесть 
поработали помощники дозор
ных. Затем пригласили для бе
седы всех слесарей, механика 
цеха и проанализировали рабо
ту каждого присутствовавшего. 
Кое-кому из слесарей приш
лось выслушать резкую, но 
справедливую критику. Вскоре 
по предложению народных кон
тролеров появилась в цехе «до
ска бракоделов».

Подобный путь выбрали до
зорные и тогда, когда исследо

вали причины неритмичной ра
боты третьего отделения.

Если посмотреть дневник по
ста, в котором фиксируется вся 
проделанная им работа, то уз
наешь, что, кроме рассказанно
го выше, народных контроле
ров пятого цеха интересовали 
вопросы экономии рабочего 
времени, соблюдения трудовой 
дисциплины, себестоимости 
продукции, сохранности социа
листической собственности и 
многие другие. И от каждого 
приложения сил — конкретный 
результат. Снизился брак. 
Крепнет дисциплина. Эконом
нее стали расходовать матери
алы.

Какие планы у народных 
контролеров пятого цеха? Ког
да я спросил об этом у Вольта 
Александровича Ларичева, он
сказал:

— Впереди дел больше, чем 
позади. Забот у нас еще много. 
Главное — выпуск продукции 
высокого качества. Займемся 
вопросами экономии электро
энергии, внедрения рационали
заторских предложений. Вот 
только сил у нас маловато...

Что верно, то верно. Дея
тельность народных контроле
ров этого цеха могла быть еще 
более эффективной, если бы их 
отряд был более многочислен
ным. В цехе ведь около 500 ра-

К А К  Р У В И М  Л Ь В О В И Ч  
А В Т О Р И Т Е Т  С О З Д А В А Л
С ВОЮ речь Рувим Львович 

начал не сразу. Как опыт
ный оратор, он выдержал пау
зу, принял позу полководца, 
потерпевшего поражение по не 
зависящим от него обстоятель
ствам, и медленно заговорил. 
Рувим Львович упомянул тех, 
кто посмел критиковать его 
действия, и в голосе зазвучал 
металл.

Директор лесоперевалочной 
базы областного управления 
местной промышленности Р. Л. 
Гельфанд считал, что для руко
водителя главное—дать коман
ду. Команда дана — и точка. 
Дальше все пойдет, как по мас
лу. Говорят, этого мало. Ди
ректор должен хорошо знать 
свой коллектив, стараться до
ходить до каждого человека. А 
у Гельфанда все наоборот. Он 
не шел к людям, а если они к 
нему приходили,—не принимал. 
Он установил время приема 
рабочих по одному часу по по
недельникам и четвергам. По
пасть на прием к нему было не
просто. Обращаться к его особе 
разрешалось только по инстан
ции — через мастеров.

Воспитательная работа в 
коллективе стала подменяться 
административными мерами 
воздействия. Были пущены в 
ход штрафы. Градом сыпались 
они на людей. Чуть не так — 
наказание рублем. Не явился 
на заседание — штраф. Опоз
дал — штраф. Каждое реше
ние товарищеского суда, став
шего своеобразным штрафтри- 
буналом, утверждалось дирек
тором.

Этой мерой Гельфанд хотел 
устрашить непокорных, но до
бился обратных результатов.

На какие только дипломатиче
ские увертки ни пускался Ру
вим Львович, чтобы укрепить 
свой авторитет! Мастеру В. Г.

Лебзаку он обещал повышение 
по службе.

«Гельфанд просил меня, — 
пишет Лебзак, — чтобы я вся
чески поддерживал его на соб
раниях».

Увы! Лебзак' не оправдал на
дежд Рувима Львовича.

Рувим Львович не терпит, 
когда ему перечат. Не угодил 
ему — хлебнешь неприятно
стей. Мастер Протыкин убе
дился в этом на собственном 
опыте. Не потрафил он директо
ру, и начались придирки, нер
вотрепка.

Что нужно было для того, 
чтобы завоевать доверие и бла
госклонность начальства?
Прежде всего, не перечить ему, 
а подхалимничать. Это хорошо 
усвоил комбинатор Г. Б. Мош- 
ковский. Рувим Львович удо
стоил его своим большим дове
рием. Одно время он даже ис
полнял обязанности главного 
инженера. И даже, когда Мош- 
ковский попался на одной жуль
нической операции, Рувим 
Л ь в о е и ч  бровью не повел.

Н. Н. Абрамов в недалеком 
прошлом подвизался в роли 
заведующего магазином в орсе 
Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комби
ната. За жульнические махи
нации был уволен. Рувим Льво
вич широко раскрыл перед ним 
двери и назначил мастером по
грузки лесоматериалов, то 
есть на материально ответст
венную должность.

Тонкий психологический экс
перимент проделал Рувим 
Львович и с Софроновым. Тот 
был мастером рейда, допустил 
ряд технических ошибок и 
уволился. А затем Гельфанд 
вновь принял его и назначил 
начальником цеха круглого ле
са. Только получился просчет. 
Софронов также не оправдал 

надежд Рувима Львовича и не

способствовал укреплению его 
авторитета.

Вот такими приемами пытал
ся 'Р. Л. Гельфанд держать в 
своей руке командный состав. 
На базе Он вел себя, как в соб
ственной вотчине. Здесь долж
ны были признавать только его 
власть. Работницу Е. А. Бурна- 
шову он уволил без согласова
ния с профсоюзной организаци
ей. Пришлось оплатить ей за 
вынужденный прогул с 23 ию
ля по 4 августа.

Тщетно пытался Рувим Льво
вич укрепить „свой авторитет 
потоком грозных приказов. В 
них он не жалел ругательных, 
оскорбительных эпитетов в ад
рес тех, кто попал на перо.

На базе процветают припис
ки. Идут рекламации на недо
грузку вагонов. В конце мая 
была установлена недостача 
дровяного долготья в 4.932 ку
бометра. В то же время оказа
лись излишки деловой древе
сины—866 кубометров. Таков 
на базе учет.1 Плохо поставлена 
охрана лесоматериалов. Все это 
создает условия для хищений.

Но Рувим Львович был оза
бочен не этим. Он вел скрытую 
и открытую войну с теми, кто 
будто бы покушался на его 
служебный авторитет.

Старыми, негодными сред
ствами, волевыми приемами 
пытался он удержаться у руля 
управления предприятием. С 
таким капитаном корабль штор
мило и в тихую погоду. Он шел 
не тем курсом и мог сесть на 
мель.

Ленинский районный комитет 
партийно-государственного кон
троля вовремя увидел это и 
пресек зло. Комитет обратился 
в Ленинский райком КПСС с 
просьбой привлечь Р. Л. Гель
фанда к партийной ответствен
ности.

С. ХОДОР.

Z

К Р Ы Ш А  — Н Е Б О
Огромный ворох зерна лежал до последних дней 

на улице в колхозе «Россия». Около 600 центнеров 
пшеницы гибло, а рядом — добротное зернохрани
лище. Но оно было занято... стульями, завезенны
ми для клуба.

В митрофановской бригаде нашего колхоза есть 
барабанная сушилка. Она загружена далеко не на 
полную мощность. Причина — в бригаде порой 
не хватает зерна для просушивания. А просушить 
хлеб, лежащий на улице в другой бригаде, своевре
менно не догадались. И пшеница подпортилась.

Д. ТЕРЕЩЕНКОВ, 
член группы содействия партгосконтролю кол
хоза «Россия» Асиновского района.

бочих, инженеров и техников, а 
пост содействия насчитывает 
лишь пять человек. Работает 
цех - в три смены, в цехе три 
отделения, но ни в сменах, ни 
в отделениях специальные по
сты не созданы.

Партийной организации цеха 
без особых хлопот можно по
править это положение: ведь
у поста уже сейчас немало доб
ровольных помощников. Важно 
лишь, решив организационные 
вопросы, поставить дело так, 
чтобы глаз народных контроле

ров был в каждой смене, на 
каждом производственном уча
стке.

М. НИКОЛАЕВ, 
инспектор областного ко
митета партгосконтроля.

***
НА СНИМКЕ; руководитель 

поста содействия партийно-го
сударственному контролю В. А. 
Ларичев и контролер ОТК 
М. И. Никонова проверяют 
качество готовой продукции пе
ред ее упаковкой.

Фото Ф. Хитриневича.

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ- 
К А Р Т О Ф Е Л Ь
На полях района заканчи

вается жатва зерновых. Но за
бот у тружеников села не уба
вилось. На очереди — уборка 
картофеля. На 15 сентября кар
тофель выкопан с 722 гектаров, 
то есть с 26,1 процента убороч
ной площади. А продано госу
дарству картофеля почти в три 
раза меньше, чем к этому же 
времени в прошлом году. План 
продажи картофеля государству 
район выполнил лишь на 7 про
центов.

Помогать сельчанам копать 
картофель приехало много го
рожан, но далеко не везде как 
следует организован труд этих 
людей. Во многих колхозах и 
совхозах простаивают убороч
ные машины. В совхозе «Тах- 
тамышевский», например, в те
чение прошедшей недели выра
ботка на каждого человека, за
нятого на выборке клубней за 
картофелекопалками, составля
ла в среднем всего полторы сот
ки в день. Особенно плохо ор
ганизован труд на Калтайской 
ферме. Управляющий т. Козин 
и агроном т. Федорова безза
ботно относятся к организации 
работ на картофельных планта
циях.

Большие недостатки допуска
ются и при сдаче картофеля го
сударству. Хотя в большинстве 
совхозов урожай выращен хоро
ший,. клубни крупные, тем не 
менее на базы города карто
фель отправляют плохо отсор
тированным. Даже в отборных 
клубнях большой процент мел
кой и механически поврежден
ной картошки. Городские базы, 
естественно, берут ее понижен
ным сортом, а совхозы несут 
убытки. В качестве печального
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примера можно бы назвать сов
хозы «Томский», «Победа», «Ры- 
баловский». 10, 11 и 13 сентяб
ря, например, с ферм совхо
за «Рыбаловский» на базу гор- 
плодоовощторга шли машины 
именно с таким картофелем.

Уборка урожая в сложных 
погодных условиях требует вы
сокой организованности и мас
сового контроля за качеством 
работ на всех операциях. Но 
пока это не везде делается.

По-боевому действуют в эти 
дни группы содействия партгос
контролю Ягодинской фермы 
совхоза «Томский», Зоркаль- 
цевской — совхоза «Рыбалов
ский».

Зоркий глаз контролеров 
Ягодинской фермы и их руко
водителя Ивана Федоровича 
Мирошниченко прикован сейчас 
к качеству копки, использова
нию техники. Председатель 
зоркальцевской группы содей
ствия тов. Цыбуцынин привлек 
к контролю за качеством уборки 
большую группу активистов.

Однако в последнее время 
некоторые группы ослабили 
контроль за уборкой картофе
ля и сдачей его государству. В 
совхозе «Тахтамышевский» 
председатель группы содейст
вия Г. К. Абдрашитов сначала 
горячо взялся за дело. Сам все 
время находился в поле, имел 
большой актив контролеров. 
Здесь заставляли бракоделов 
перекапывать плантации, как 
только обнаруживали халат
ность в уборке. Однако в пос
ледние дни контроля почти ни
какого нет. Не потому ли 9 сен
тября на Калтайской ферме 
часть выкопанного картофеля 
оставили на поле в ночь, и клуб
ни к утру подмерзли? Сквозь 
пальцы смотрели дозорные, 
как испорченный картофель по
везли сдавать государству...

Многих огрехов в уборке кар
тофеля могло и не быть, если 
бы агрономическая группа про
изводственного управления вы
ступала в роли боевого органи
затора. Но пока про нее этого 
не скажешь.

Следует установить массо
вый (именно массовый!) конт
роль на всех участках уборки 
картофеля и сдачи его госу
дарству. Важно постоянно сле
дить, как используются в , хо
зяйствах уборочные машины, 
чтобы немедленно ликвидиро
вать их простои. А в ’случае 
брака на уборке надо добивать
ся строгого наказания винов
ных, за порчу картоф.еля требо
вать наказания рублем.
.... На днях комитет партгоскон-
f j s m  совместно с производст
венном управлением провели 

совещание с главными агроно
мами совхозов на базе горпло- 
доовощторга. Работники торга 
высказали свои замечания о 
качестве картофеля, поступаю
щего в торговую сеть. Прямой, 
откровенный разговор, надо 
надеяться, поможет улучшить 
качество картофеля, сдаваемого 
государству.

Надо сделать все, чтобы го
рожане получили высококаче
ственную продукцию.

К. ГОРШКОВ,
председатель Томского
районного комитета парт
госконтроля.

А в т о м а ш и н а  подходит 
к траншее, в которую за
кладывают кукурузу на си

лос, и рабочие приступают к 
разгрузке. Но что это? Вместо 
зеленой массы в кузове... огур
цы. Такой груз ни у кого не вы
зывает удивления. С деловым 
видом огурцы ссыпают в тран
шею, автомашина уходит, а ее 
место занимает трактор «Бела
русь» с тележкой. Он также до
ставил огурцы.

— Эх, закуска пропадает! — 
невесело шутят рабочие.

— Ничего, с такого силоса 
совхозные куры будут лучше 
нести яйца. Для них заклады
ваем ксрма.

Что же происходит на птице
ферме в совхозе «Колпашев- 
ский»? Может быть, здесь ре
шили заняться экспериментом 
по повышению яйценоскости 
кур-несушек?

Когда мы побывали на цен
тральной ферме совхоза, спе
циализированной на производ
стве овощных культур, нам 
стало не до шуток, потому что 
пришлось столкнуться с во
пиющими фактами. С управля
ющей фермой М. Н. Часовских 
пришли на поля. Участок, на 
котором выращивались огурцы, 
сплошь покрыт кучками ово
щей. Они лежат уже много 
дней, моннут под дождями, по
желтели, начали гнить и стано
вятся непригодными к употреб
лению.

— Обидно, до слез обидно 
смотреть на все это, — с го
речью говорит Мария Нико
лаевна.

Действительно, сколько тру
да коллектив фермы потратил, 
чтобы получить урожай! На се
ми с лишним гектарах здесь 
вырастили огурцы и сняли их 
около 200 тонн. Два гектара 
занимали помидоры, урожай их 
составил по 30 тонн на гекта
ре. Капусты здесь 20 гектаров. 
Она дает по 300 центнеров. 
Более 30 гектаров занято кар
тофелем. Его получено в сред
нем по 110 центнеров. Выра
щены также морковь, лук, 
свекла. И вот теперь управляю
щая фермой М. Н. Часовских 
не знает, что делать со всем

этим богатством. Никто не бе
рет. Овощи портятся прямо в 
поле.

— Как же это получается?
— возмущается управляющая.
— Торгующие организации 
города Колпашева и района за
возят консервированные огур
цы, капусту, свеклу с Украи
ны, из Ставрополья, Средней 
Азии, а доморощенные свежие 
овощи гниют.

Переходим с одного поля на

проблемой найти потребителя. 
Пока искали, 20 тонн овощей 
погибло. Такая же участь по
стигла и огурцы. Пока лежали в 
поле, они из зеленых стали 
желтыми, дряблыми, и тогда их 
вынуждены были грузить в ав
томашину, возить к птицефер
ме и сваливать в силосную яму. 
Вот уже три дня занят тран
спорт на этой операции. 40 тонн 
свалено в яму! Еще такое же 
количество лежит на ферме.

О Г У Р Ц Ы . . .
с и л о с

другое. Вот в мешках несколь
ко дней мокнет под дождем 
морковь — сочная, крупная, 
ярко-красная. Много ее еще 
стоит на корню. Выясняется, 
что 50 тонн моркови должен 
был вывезти Колпашевский ры
боконсервный комбинат. Глав
ный инженер комбината А. М. 
Константиниди целую неделю 
вела переговоры с фермой, тя
нула время и, наконец, заявила 
об отказе:

— Нам завезут сушеную 
морковь, она выгоднее для нас.

Главный инженер имела в 
виду, что с сушеной морковью 
меньше забот — бери и засы
пай в консервы, сколько поло
жено по рецептуре. Свежую же 
надо где-то хранить, самим пе
рерабатывать. Вот и старают
ся завезти со стороны.

На соседнем поле 20 гекта
ров капусты. Часть ее срубле
на и затарена в мешки. Теперь 
она в мешках гниет. Оказывает
ся, Колпашевский орс Новоси
бирского геологоуправления за
казал подготовить 700 мешков 
капусты, но в последнее время 
раздумал брать. А ведь све: 
жую капусту ждут изыскатели!

Но особенно не повезло огур
цам и помидорам. Когда на 
ферме собрали крупные поми
доры, оказалось неразрешимой

А ведь на производство ово
щей совхоз затрачивает немало 
средств. В бухгалтерии нам 
сделали расчеты и показали 
такие цифры. Себестоимость 
одного центнера моркови — 
5 рублей 53 копейки, по
мидоров — 18 рублей 80
коп., лука — 12 рублей 40 коп, 
Свыше 4 рублей себестои
мость центнера огурцов и ка
пусты. Получается, что в си
лосную яму сбрасывают нема
лые деньги.

То, что происходит сейчас на 
центральной ферме совхоза 
«Колпашевский», совсем не 
случайность, а система.

— Три года я здесь работаю, 
и всякий раз осенью начинает
ся чехарда с реализацией ово
щей, — говорит Мария Нико
лаевна Часовских.

В прошлом году, например, 
пришлось скормить все тем же 
курам, 8 тонн свеклы, на корм 
скоту пошло 40 тонн огурцов, 
20 тонн помидоров. Куры съе
ли только капусты 200 тонн.

В том, что происходит в сов
хозе «Колпашевский», в основ
ном виновны Колпашевское 
управление сельского хозяй
ства и горисполком. В самом 
городе могли бы увеличить за
куп овощей «Колпашевторг», 
предприятия общественного пи

тания. Почему бы не позабо
титься расширить производст
венные мощности по переработ
ке овощей в горпищекомбина- 
те? Однако та продукция, кото
рую пытаются выпускать, дале
ко не отвечает требованиям по
купателей, годами стоит на 
полках в магазинах, поэтому 
пищекомбинат потерял вкус к 
овощам. Не находит им широ
кого применения и другое круп
ное предприятие города — Кол
пашевский рыбоконсервный 
комбинат, им предпочитают за
везенные сушеные овощи. Па
радоксально, но факт.

У совхоза «Колпашевский» 
крупным потребителем овощей 
может стать соседний Верхне- 
кетсний район. Но орсы всех 
пяти леспромхозов не торопят
ся обеспечить свежими овоща
ми имеющиеся там пред
приятия общественного пита
ния. Это серьезное упущение, и 
ошибку надо поправить.

Овощной проблемой в Колпа- 
шеве никто всерьез и своевре
менно не занимается. Мы попы
тались выяснить обстановку в 
торговом отделе горисполкома. 
Заведующий отделом А. Д. Ан
дреев ничего вразумительного 
не мог сказать. Положения дел 
он не знает и оправдывает это 
тем, что последние 10 дней на
ходился в командировке. Ничем 
не помог совхозу работник уп
равления сельского хозяйства 
Д. Н. Кузьмин, ведающий заго
товками сельхозпродуктов.

Колпашевскому городскому 
комитету партийно-государст
венного контроля надо, наконец, 
всерьез заняться вопросом сбы
та овощей. Нельзя допускать, 
чтобы труд сотен людей пропа
дал даром, чтобы на ветер вы
брасывались тысячи государст
венных рублей. Виновные в 
разбазаривании народного доб
ра должны быть строго наказа
ны.

А. ЗИМАРЕВ, председа
тель группы содействия 
партгосконтролю совхоза 
«Колпашевский»; А. АЛ- 
ГИН, сотрудник колпашев- 
ской газеты «Советский 
Север»; П. КОЛОТОВКИН, 
наш соб. корр.

*
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Навстречу новому году в системе партийной учебьг

К А К И М  О Н  
Д О Л Ж Е Н  БЫ ТЬ?

11 дней в областном Доме политического просвещения работа
ли курсы пропагандистов. Сотрудники редакции «Красного знамени» 
встретились с группой слушателей курсов. Разговор зашел о том, как 
по-новому, с учетом возросших требований, организовать теоретиче
скую и методическую учебу пропагандистских кадров. Были высказа^ 
ны предложения и замечания как по содержанию, так и по методике 
занятий пропагандистских семинаров.

С ЛОВО предоставляется пре
подавателю 8-летней школы 

Вере Максимовне Иволгиной, ко
торая вот уже более десяти лет 
ведет пропагандистскую работу в 
с. Чернышевке Бакчарского райо
на.

— Года три—четыре назад, — 
говорит она, — в нашем районе 
пропагандистские семинары про
водились интересно, с творческой 
живинкой. Разгорались на них и 
диспуты горячие, споры, опыт ра
боты обобщался всесторонне. Воз
вращаешься, бывало, с такого се
минара и чувствуешь, будто по 
незримой лестничке поднялся ты 
на ступеньку выше. В прошлом же 
учебном году районный семинар 
был иным. Прочитали нам несколь
ко лекций, в которых перечисля
лись общеизвестные истины, затем 
раздали учебные планы, спросили, 
у кого какие есть вопросы. Вопро
сов не было, потому что семинар 
никого не затронул, не пробудил 
творческой мысли. На этом поста
вили точку. Разве такие нам нуж
ны семинары?

Какой же тип семинара наибо
лее полно удовлетворяет потребно
сти пропагандистов? Все без ис
ключения участники встречи каса
лись этою вопроса. Вот мнение, 
например, О. А. Вяткина, руково
дителя школы основ марксизма- 
ленинизма при парторганизации 
дирекции радиотрансляционных се
тей областного управления связи.

— Семинары наши, — сказал 
он, — к сожалению, далеко не все
гда являются семинарами в под
линном значении этого слова. Это 
всего лишь лекции, на которых мы, 
пропагандисты, — пассивные слу
шатели. А где творческая дискус
сия? Живой обмен мнениями, то
варищеское обсуждение вопросов 
могут оказать большую помощь и 
в повышении теоретического уров
ня, и в совершенствовании методи
ческого мастерства.

Непосредственно в этой связи 
встал вопрос о роли лекции на се
минаре. У участников встречи на 
этот счет единая точка зрения: хо
рошая лекция пропагандистам, бес
спорно, нужна, полезна, но только 
ею не следует ограничивать семи
нар. Обсуждается на семинаре, до
пустим, вопрос «Борьба за созда

ние марксистско-ленинской партии 
в России», с которого в школе ос
нов марксизма-ленинизма нынче 
начнется первое занятие. Пропа
гандисты в пределах учебника, 
журнальных и газетных статей зна
ют материал этой темы. Но это их, 
естественно, не устраивает. Они 
желают знать больше, хотят луч
ше разобраться в произведениях 
классиков марксизма-ленинизма по 
данному вопросу, вооружиться 
убедительными аргументами для 
более успешного разъяснения те
мы. В этом и поможет им хорошая 
лекция. Но нельзя к лекции, под
черкивали участники встречи, сво
дить весь семинар. Разве было бы 
плохо, говорили они, разобрать 
какое-то поучительное занятие 
пропагандиста, провести теорети
ческую конференцию или заслу
шать по тому или иному теорети
ческому или методическому вопро
су, реферат участника семина
ра, привлечь к обсуждению 
его всех пропагандистов, а где есть 
возможность — ученых? Есть та
кие вопросы, по которым надо об
меняться мнениями, подискутиро
вать, чтобы найти потом правиль
ный путь к уму и сердцу слушате
лей.

— Словом, семинар должен 
быть семинаром, где творчески 
мыслят, где коллективно ищут и 
находят пути и методы повышения 
пропагандистского мастерства, — 
сказал директор Халдеевской 
8-летней школы Томского района, 
пропагандист начальной полити
ческой школы В. Я. Гейм. — На 
своем семинаре мы должны обоб
щить и проанализировать опыт, 
получить нужные рекомендации, 
посоветоваться о том, как глубже 
раскрыть теоретические вопросы 
темы, наилучшим образом донести 
их до сознания слушателей кон
кретно такой-то школы, сделать 
известную истину для них возмож
но более убедительной, легче ус
вояемой, нагляднее И тверже запе
чатлеваемой.

— Почему, — спрашивает В. Я. 
Гейм, — далеко не каждый семи
нар становится для нас в полном 
смысле школой пропагандистского 
мастерства? К примеру, наш прош
логодний районный семинар не 
стал такой школой. Потому, что 
на нем не разбирались в нераз

рывном единстве сложные теоре
тические вопросы и методика их 
разъяснения слушателям. С пла
ном семинара нас, пропагандистов, 
надо знакомить заранее, чтобы мы 
имели возможность хорошо подго
товиться к нему, основательно 
проштудировать рекомендованную 
литературу, самостоятельно проду
мать тему как в теоретическом, 
так и в методическом отношении. 
Когда мы приходим на семинар 
подготовленными, то обязательно 
выносим на обсуждение товарищей 
свои раздумья, живой опыт пропа
гандистской работы, без чего не 
может быть творческой дискус
сии, творческого семинара.

Все ли вопросы темы следует 
обязательно обсуждать на семина
ре? Нет, не все, считают участни
ки встречи, а лишь наиболее слож
ные, те, которые недостаточно яс
ны пропагандистам.

Порою руководители семинара, 
стремясь сэкономить пропаганди
стам время на подготовку к заня
тиям, организуют чтение лекций по 
всем вопросам, всем темам, дают 
примерный план очередных заня
тий и методические указания, вер
нее, несколько советов об исполь
зовании наглядных пособий, худо
жественной литературы и местного 
материала. Вольно или невольно 
превращают пропагандистов как 
бы в учеников начальной школы. 
Очередная тема? Вот, мол, вам и 
урок по этой теме, от сих до сих, 
слушайте и набирайтесь знаний.

Иного пропагандиста это избав
ляет от необходимости самостоя
тельно готовиться к занятиям. Ста
рательно запишет такой товарищ 
то, что говорят лекторы, восполь
зуется примерным планом, «спу
щенным сверху», забывая о том, 
что план этот примерный, что его 
обязательно надо конкретизиро
вать, переработать с учетом осо
бенностей своей, скажем, полит
школы.

Там, где по такому рецепту стро
ят семинары, не учитывают того, 
что пропагандисты нуждаются не в 
том, чтобы им по-школярски пере
сказывали тему, а в том, чтобы 
учили теоретически осмысливать 
материал, осмысливать жизнен
ные факты и явления, показывать 
связь изучаемой темы с насущны
ми запросами практики, жизни.

Участники встречи говорили и 
о том, что на многих семинарах, 
проводимых партийными организа
циями, райкомами, неоправданно 
мало проявляется заботы о росте 
методического мастерства пропа
гандистов. Теперь, резонно заме
чали выступавшие, методическая

работа должна быть направлена 
не только на то, чтобы помочь про
пагандисту интересно провести за
нятие. Надо вооружать его навы
ками организатора, воспитателя. 
Пропагандист должен повседневно 
воздействовать на слушателей, на 
их моральный облик, расширять 
их кругозор, прививать им навы
ки общественной работы, комму
нистических взаимоотношений 'в 
быту. Важно знать, как ведет се
бя слушатель не только в часы за
нятий или в рабочее время, но и 
за воротами предприятия, фермы, 
бригады, на улице, дома.

Пропагандист В. М, Иволгина 
вспоминает в этой связи о весьма 
поучительном случае. В прошлом 
учебном году она вела кружок. 
Чуть ли не самым активным слу
шателем его был бригадир ком
плексной бригады колхоза «Север
ное сияние». Хороший производ
ственник, он живо интересовался 
экономикой, вопросами теории, ча
сто выступал на занятиях. В. М. 
Иволгина радовалась его успехам, 
ставила этого человека в пример 
другим. Но каково же было ее 
удивление, когда она узнала о том, 
что ее «примерный слушатель» до
ма, напившись, издевается над же
ной! Посоветовалась с коммуниста 
ми. Решили поговорить с бригади
ром о его поведении. Пригласили 
слушателей двух других кружков, 
колхозников-активистов. Разговор 
получился жесткий, но очень нуж
ный. Понял, что не шутят с ним, 
взялся человек за ум.

— Из этого факта, — замечает 
В. М. Иволгина, — я сделала вы
вод: плох тот пропагандист, кото
рый судит о слушателях только по 
их ответам на занятиях, не доби
вается того, чтобы они были при
мерными во всем: в работе, учебе, 
быту.

Серьезный разговор шел и об 
индивидуальной работе с молоды- 

пропагандистами (неплохо бы 
наладить над ними шефство опыт
ных пропагандистов, практиковать 
взаимное посещение занятий, улуч
шить обобщение опыта пропаган
дистской работы и т. д.), об орга
низации для пропагандистов тема
тических вечеров, вечеров вопро
сов и ответов, разнообразных эк
скурсий по историческим местам, 
музеям, на выставки, на новые 
стройки.

Итак, пропагандисты подняли 
важные вопросы организации ра
боты семинаров. В новом учебном 
году нужно на деле превратить се
минары в подлинную школу пропа
гандистского мастерства.

А. КУДИНОВ.

М О С К В А  с в г о д н я

Строительство комплекса зданий Совета Экономической Взаимопомощи на Кутузовском проспекте.
(Фотохроника ТАСС).

В Президиуме Верховного Совета СССР
В годы второй мировой войны гит

леровские захватчики временно ок
купировали английский остров Джер
си, расположенный у западного по
бережья Франции, и создали на нем 
концентрационные лагеря для со
ветских граждан и военнопленных. 
Группа англичан — жителей остро
ва с риском для жизни на протяже
нии ряда лет помогала советским 
людям бежать из фашистского пле
на и спасла многих из них от смер
ти. Лишь недавно стали известны 
подробности героической деятель
ности английских граждан, значи
тельная часть которых была аресто
вана немецкими фашистами и зак
лючена в концлагеря.

Президиум Верховного Совета 
СССР и Советское правительство 
обратились с просьбой к правитель

ству Великобритании передать ис
креннюю благодарность Президиума 
Верховного Совета СССР и Совет
ского правительства следующим ан
глийским подданным, проявившим 
мужество и отвагу при спасении со
ветских граждан и военнослужащих 
на острове Джерси и оказавшим им 
помощь в период совместной борь
бы с германским фашизмом в годы 
второй мировой войны.

1. Ле Дрюленеку Гарольду.
2. Ле Броку Норману.
3. Хьюлечу Лесли.
4. Меткаф Августе.
5. Ле Мотту Рене.
6. Паллс Освальду.
7. Перкинсу Леонарду.
8. Сарру Вильяму.
9. Ле Суэру Роберту.

10. Форстер Айви.
11. Бидэйну Альберту.
12. Димитриевой Клавдии.
13. Ле Корню Майку.
14. Франу Рене.
15. Хэмону Франсису.
16. Ле Бретону Джону.
17. Гаррету Ройстону.
18. Ле Суэру Франсису,

а также родственникам покойных 
Гульд Луизы и Маккинстри Робер
та.

Посольство Великобритании в Мо
скве сообщило, что правительство 
Великобритании передало упомяну
тым английским подданным -благо
дарность Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского прави
тельства за активное участие в спа* 
сении советских граждан и военно
служащих на острове Джерси.

М и р  В ь е т н а м у !

РЕЗОЛЮЦИЯ ПОЛИТБЮРО 
ЦК КОМПАРТИИ БЕЛЬГИИ
БРЮССЕЛЬ. «Народы всего 

мира солидарны с народом Вьет
нама», —■ говорится в резолюции 
Политбюро ЦК Коммунистической 
партии Бельгии, опубликованной в 
газете «Драпо руж». Нарушение 
элементарных норм международ-

а р у м

Братство, дружба, единство
ПРАГА, 15 сентября. (ТАСС). 

«Сердечная встреча москвичей с че
хословацкими руководителями», «На
ше сотрудничество будет развиваться 
на благо всех народов социалистиче
ского содружества», «Нет на свете 
силы, которая могла бы ослабить на
шу сплоченность», «Манифестация

СОВЕЩАНИЕ 

В КАСАБЛАНКЕ
КАСАБЛАНКА, 15 сентября. Кор

респондент ТАСС Н. Филатов пере
дает:

Третий день в помещении каса- 
бланкской префектуры в обстановке 
секретности продолжает работу со
вещание глав арабских государств. 
После вчерашнего вечернего заседа
ния, проходившего под председа
тельством президента ОАР Гамаль 
Абдель Насера, официальный пред
ставитель сообщил корреспондентам, 
что участники совещания продол
жали обсуждать вопросы, включен
ные в повестку дня. На этом заседа
нии присутствовали министры иност
ранных дел, министры обороны и на
чальники генеральных штабов араб
ских государств.

Сегодня утром происходило оче
редное заседание глав арабских го
сударств. Ему предшествовала встре
ча министров иностранных дел.

По сообщениям марокканской пе
чати, вчера участники совещания об
суждали доклад, представленный 
верховным командованием объеди
ненных вооруженных сил арабских 
стран. Это обсуждение продолжалось 
и сегодня на утреннем заседании.

Местные газеты с удовлетворением 
отмечают достигнутое участниками 
совещания единодушное согласие 
укреплять арабское единство и соли
дарность: Газеты считают, что это — 
важный шаг на пути к смягчению 
имеющихся разногласий и разреше
нию стоящих на повестке дня вопро
сов.

Помимо официальных заседаний, 
продолжаются неофициальные встре
чи участников совещания, в ходе ко
торых обсуждаются проблемы, пред
ставляющие взаимный интерес. Вче
ра, в частности, президент Насер 
встретился с главой президентского 
совета Сирии Амином Хафезом; пред
седатель Революционного совета Ал
жира Хуари Бумедьен — с королем 
Саудовской Аравии Фейсалом и пре
зидентом Ирака Абдель Салям Аре- 
фом.

БОЛЕЗНЬ ДЖ. БЕРНАЛА
ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). Из

вестны й англи йсни й  общ ественны й 
деятель проф ессор Д ж . Бернал поме
щен в больницу в Пензансе (граф 
ство Корнуолл). К а к  сообщает а гент
ство Пресс А ссош иэйш н, в понедель
н и к , 13 сентября у  находивш егося в 
Корнуолле на отдыхе Дж . Бернала 
произош ло ухудш ение состояния 
здоровья.

чехословацкО-советской дружбы» — 
под такими заголовками на первых 
полосах пражские газеты публикуют 
сообщения о митинге дружбы в 
Кремлевском Дворце съездов и под
писании совместного советско-чехо
словацкого заявления.

«Руде право» и «Правда», публи
куя полные тексты речей Л. И. Бре
жнева и А. Новотного на митинге 
дружбы, подчеркивают, что Социа
листическая Чехословакия была, есть 
и будет прочной составной частью 
содружества социалистических стран.

Сообщая о завершении перегово
ров между делегациями обеих стран 
и партий, «Руде право» отмечает, 
что совместные переговоры вновь 
подтвердили полное единство взгля
дов по всем вопросам дальнейшего 
развития советско-чехословацких от
ношений, современной международ
ной политики и мирового коммуни
стического и рабочего движения.

Коммюнике 
во Францию
ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в Париже опубликовано 
коммюнике о результатах пере
говоров, которые вел во Франции 
председатель Совета министров 
Польской Народной Республики 
Ю. Циранкевич.

В коммюнике напоминается, что 
глава польского правительства был 
принят генералом де Голлем и вел 
переговоры с премьер-министром 
Ж. Помпиду и министром иност
ранных дел Кув де Мюрвилем.

Эти переговоры, которые про
ходили в обстановке большой сер
дечности, позволили произвести 
полезный обмен мнениями по 
главным международным пробле
мам, интересующим обе страны, 
а также по вопросам, касающимся 
отношений между Францией и 
Польшей. В частности, были за
тронуты проблемы Юго-Восточ
ной Азии и, в особенности, было 
обсуждено развитие вьетнамского 
кризиса. Обе стороны констати
руют, что этот кризис может быть

о визите Ю. Цираикевича

В Комитете 18-ти государств 
по разоружению

ЖЕНЕВА, 15 сентября. Корр. 
ТАСС Г. Драгунов передает:

Существует неотложная необхо
димость достижения соглашения о 
прекращении всех испытательных 
взрывов ядерного оружия на все 
время, говорится в совместном ме
морандуме восьми стран—членов 
Комитета 18-ти, внесенном сегод
ня на заседании Комитета по разо
ружению.

В этом меморандуме делегации 
Бразилии, Бирмы, Эфиопии, Ин
дии, Мексики. Нигерии, Швеции и 
ОАР подчеркивают, что «прекра
щение подземных испытаний ядер
ного оружия и заключение всеоб
щего договора о запрещении ис
пытаний не только подкрепят Мос
ковский договор о частичном пре
кращении испытаний, но и сами 
по себе будут представлять меры, 
направленные на предотвращение 
распространения ядерного ору
жия».

Восемь неприсоединившихея го
сударств обращаются к ядерным 
державам с призывом немедленно 
прекратить испытания ядерного 
оружия во всех средах.

Одновременно делегации вось
ми неприсоединившихея госу
дарств внесли другой меморандум

— по вопросу о нераспростране
нии ядерного оружия.

В меморандуме они выражают 
«свою глубокую озабоченность 
этим вопросом», подчеркивают, 
что договор о нераспространении 
ядерного оружия является не са
моцелью, а средством достижения 
такой цели, как всеобщее и пол
ное разоружение, и в особенности 
ядерное разоружение.

Делегации восьми стран выра
жают сожаление по поводу того, 
что все еще не представляется 
возможным согласовать различные 
точки зрения в отношении догово
ра о нераспространении ядерного 
оружия.

Делегации США, Италии, Ве
ликобритании, Советского Союза 
заявили, что внесенные сегодня 
два меморандума будут внима
тельно изучены. В частности, пред
ставитель СССР С. К. Царапкин 
отметил, что оба меморандума 
восьми неприсоединившихея стран 
«содержат ряд ценных конструк
тивных идей».

Завтра состоится заключитель
ное заседание Комитета 18-ти пе
ред перерывом в связи с сессией 
Генеральной Ассамблеи ООН.

П л е н у м  Ц К  К о м п а р т и и  А р г е н т и н ы

БУЭНОС-АЙРЕС, 15 сентября. 
(ТАСС). Здесь состоялся пленум 
ЦК Коммунистической партии Ар
гентины. Как сообщает газета 
«Нуэстра палабра», его участники 
обсудили деятельность партии за 
период после пленума ЦК, состо
явшегося 27, марта этого года,

Решения пленума призывают 
бороться против военной опасно
сти, развертывать действия против 
вооруженной агрессии империали
стов США во Вьетнаме, Домини
канской Республике, против прово
каций в отношении Кубы,

преодолен лишь посредством воз
вращения к Женевским соглаше
ниям 1954 года.

В центре переговоров, отме
чается в коммюнике, были евро
пейские проблемы. Обе стороны 
признали желательным, чтобы со 
временем между всеми государ
ствами континента установилось 
сотрудничество на основе взаим
ного уважения их суверенитета. 
Появившиеся тенденции к норма
лизации отношений между Восто
ком и Западом Европы должны 
быть поощрены, с тем, чтобы по
степенно была создана атмосфера 
разрядки напряженности.

Стороны обменялись также мне
ниями по проблемам европейской 
безопасности.

Двусторонние отношения между

двумя странами, говорится в ком
мюнике, были изучены с желанием 
использовать все возможности для 
развития традиционных связей 
между Францией и Польшей.

В коммюнике отмечается, далее, 
возможность значительного разви
тия франко-польских отношений в 
экономической области.

Обе стороны выразили также 
желание расширить обмен и разви
вать сотрудничество в области про
мышленности и выразили удовлет
ворение «высоким уровнем куль
турного обмена». Было решено 
продолжить контакты между дву
мя правительствами и обмен мне
ниями по проблемам, интересую
щим обе страны с целью расши
рить уже существующее сотрудни
чество.

ного права Соединенными Шта
тами Америки во Вьетнаме, от
мечается в резолюции, вызывает 
всеобщее осуждение.

Политбюро ЦК КПБ призывает 
организовывать Собрания и ми
тинги протеста против американ
ской агрессии во Вьетнаме, доби
ваться, чтобы бельгийское прави
тельство отмежевалось от амери
канской агрессии во Вьетнаме. 

ИНИЦИАТИВА ДЕЯТЕЛЕЙ 
КУЛЬТУРЫ ЯПОНИИ 

ТОКИО. «Мир Вьетнаму!» — 
под таким лозунгом развернулась 
в Токио кампания по сбору средств 
для того, чтобы купить под объяв
ление полосу американской газеты 
«Нью-Йорк тайме». Инициаторы 
этого мероприятия молодые писа
тели Кэн Кайко и Минору Ода на
мерены рассказать американцам 
об опасностях, которыми чревата 
война США во Вьетнаме, о проте
стах в Японии против этой войны. 

Мы должны это сделать, сказал

Кэн Кайко корреспонденту ТАСС.; 
Мы, продолжал писатель, получа
ем массу писем от простых япон
цев, в которых выражаются серь
езные опасения по поводу расши
рения войны во Вьетнаме. 70 про-* 
центов японцев осуждают эту вой« 
ну и требуют ее прекращения. Про* 
тив этой войны начали выступать 
даже отдельные представители 
правящей партии.

ПОЗОР ПРЕСТУПНИКАМ!
ДЖАКАРТА. Крестьянский 

фронт Индонезии заявил реши
тельный протест против примене
ния американскими агрессорами 
напалмовых бомб во Вьетнаме.

От имени девяти миллионов 
своих членов, говорится в опубли
кованном заявлении руководства 
фронта, мы клеймим позором пре
ступные действия американских 
империалистов, выжигающих в 
бессильной злобе вьетнамские, се
ления.

(ТАСС).

Потери агрессоров
ХАНОЙ, 15 сентября. (ТАСС). Воору

ж енны е силы армии Освобождения 
Ю жного Вьетнама в августе этого 
года убили и ранили более 1.000 
ам ер и ка н ски х  солдат, сообщает 
ВНА, ссылаясь на ком м ю н и ке  ком ан 
дования армии Освобождения Ю жно
го Вьетнама, переданное ю ж новьет-

К ИНДИЙСКО-ПАКИСТАНСКОМУ КОНФЛИКТУ
ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). 

Перед отъездом из Дели в Нью- 
Йорк, сообщает агентство Рейтер, 
У Тан заявил, что он, как гене
ральный секретарь Организации 
Объединенных Наций и как граж
данин братской азиатской страны, 
выражает глубокую озабоченность 
«нынешними трудностями» в отно
шениях между Индией и Пакиста
ном и готовность помочь разре
шить их проблемы. «Вряд ли нуж
но вновь говорить о том, — под
черкнул У Тан, — что более благо
приятные отношения в будущем 
между этими двумя странами име
ют жизненно важное значение для 
их благосостояния и для мира во 
всем мире».

ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). 
Сегодня президент Пакистана 
Айюб Хан, как сообщает агентст
во Рейтер, заявил в Равалпинди, 
что любое соглашение о прекраще
нии огня между Индией и Паки
станом должно предусматривать 
«почетное» урегулирование каш
мирской проблемы. Соглашение 
должно также гарантировать от 
любого нового военного конфликта 
между двумя странами.

«Необходимо, — сказал Айюб 
Хан, — добиться прекращения ог
ня, за которым должны последо
вать отвод как индийских, так и 
пакистанских войск из Кашмира и 
проведение там плебисцита в трех
месячный срок».

Организаторы переворота 
у н и м а ю т с ян е

АФИНЫ, 15 сентября. Корреспон
дент ТАСС А. Семин передает:

Прошло два месяца с момента от
ставки правительства Папандреу и 
возникновения острого политическо
го кризиса в Греции. Организаторы 
переворота 15 июля рассчитывали 
отстранить Папандреу от власти и 
создать новое правительство, которое 
послушно выполняло бы волю кру
гов финансовой олигархии, сил внут
ренней и внешней реакции.

Организаторы переворота дважды 
потерпели поражение при голосова
нии в парламенте вотума доверия 
«дворцовым правительствам» Новаса 
и Циримокоса. Греческий народ и 
большинство депутатов в парла
менте ясно высказались за проведе
ние немедленных парламентских вы
боров как единственного средства 
решения политического кризиса, за
тяжка которого губительно сказы
вается на положении в стране.

Однако инициаторы переворота, 
опасаясь поражения на выборах, 
продолжают искать антиконститу
ционные пути решения политического 
кризиса. С этой целью предпринимает
ся еше одна попытка сформировать 
правительство, включив в него де
путатов от всех политических груп

пировок, выступающих против выбо
ров,— группы раскольников партии 
Союз центра, партии Национальный 
радикальный союз (ЭРЭ) и партии 
прогрессистов. Наиболее вероятным 
прегендентом на пост главы такого 
правительства здесь считают бывше
го заместителя премьер-министра в 
правительстве Папандреу Стефано- 
пулоса.

Предпосылкой успеха «третьего 
раунда» действий заговорщиков про
должает оставаться полный раскол 
партии Союз центра, 134 депутата 
парламента которой, однако, сохра
няют верность своему лидеру Па
пандреу.

Истекшие две недели дали против
никам выборов много времени для 
обработки ряда депутатов от партии 
Союз центра, чтобы склонить их к 
разрыву с Папандреу. Насколько они 
преуспели в этом направлении, по
кажет время.

Демократическая Греция не пре
кращает борьбы. Большой митинг в 
защиту конституции состоялся вчера 
вечером в Афинах. В последующие 
дни манифестации в защиту демо
кратии пройдут в Салониках, на ост
рове Крите и в других районах стра
ны.

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс из Равалпин
ди, президент Пакистана Айюб Хе)н 
обратился сегодня с призывом к 
президенту США Л. Джонсону ис
пользовать его влияние, чтобы ула
дить индийско-пакистанский кон
фликт. Президент Пакистана за
явил также, что «выдвинутые Ор
ганизацией Объединенных Наций 
условия не могут быть предметом 
переговоров». Эти условия, сказал 
Айюб Хан, «включают призыв вер
нуться к первоначальной линии 
прекращения огня. А это неприем
лемо».

ЛОНДОН, -15 сентября. (ТАСС). 
Премьер-министр Индии Лал Ба
хадур Шастри заявил здесь сего
дня, что во время пребывания в 
Дели генерального секретаря ООН 
У Тана не было достигнуто ника
кого соглашения о прекращении 
огня, сообщило агентство Рейтер. 
В заявлении Л. Б. Шастри, пере
данном по Всеиндийскому радио, 
говорится: «Ввиду замечаний пре
зидента Айюб Хана, с которыми он 
выступил сегодня на пресс-конфе
ренции в Равалпинди, всем долж
но быть ясно, что оборонные опе
рации, в которых участвуют наши 
вооруженные силы, должны про
должаться с неослабеваемой энер
гией».

нам ским  инф орм ационны м  агент
ством «Освобождение». В августе, 
указы вается в ком м ю нике , ю ж новьет
нам ские патриоты  нанесли ряд уда
ров по пр отивн и ку . Только в районе 
военно-воздуш ной базы Да-Н анг одно 
из подразделений м орской  пехоты  
С Ш А, атакованное отрядами армии 
Освобождения, потеряло убиты м и и 
ранены ми более 170 человек.

В ооруж енны е силы  армии Осво
бождения Ю жного Вьетнама совер
шали нападения на опорны е п у н к 
ты , военно-воздуш ные базы , склады 
горю чего , казарм ы  и д ругие об ъ ек
ты  противн и ка . За это время они 
ун ичто ж или  88 самолетов на военно- 
воздуш ны х базах в Бьен-Хоа и Сок- 
Чанге.

Вооруженная провокация 
в отношении Конго 

(Браззавиль)
БРАЗЗАВИЛЬ, 15 сентября. 

(ТАСС). Отряд мобутовской армии 
численностью около 300 солдат на> 
рушил утром 14 сентября государст
венную границу Конго (Браззавиль) 
в районе супрефектуры Мфуати .(пре
фектура Ниари-Бвенза).

Мобутовцы обстреляли деревни 
Муиондз, Кинанга, Букумби и Кни
гой. Охваченные паникой, мирные 
жители оставили район. Об этом со
общается в опубликованном сегодня 
здесь коммюнике министерства внут
ренних дел.

Министерство внутренних дел при
зывает жителей других конголез
ских деревень, расположенных около 
границы с Конго (Леопольдвиль), 
эвакуировать женщин и детей. Пра
вительство Конго (Браззавиль), под
черкивается в коммюнике, выполнит 
свой священный долг по охране тер
риториальной целостности страны и 
обеспечению безопасности народа.

Хойзингера и Шпейделя—к ответственности
БОНН, 15 сентября. (ТАСС). 

Известный западногерманский об
щественный деятель Лоренц Кнорр 
обратился в западногерманскую 
прокуратуру в Бонне с требова
нием возбудить судебное дело про
тив генералов Хойзингера и Шпей
деля, занимавших руководящие по
сты в командовании бундесвера и 
военного блока НАТО и лишь 
недавно ушедших в отставку.

Лоренц Кнорр обвиняет этих 
боннских генералов в том, что в 
годы второй мировой войны, буду
чи высшими офицерами нацистско
го вермахта, они «содействовали и 
подстрекали к массовым убийст
вам». Хойзингера и Шпейделя 
Кнорр обвиняет также в том,

что они несут ответственность 
за преступления нацистов на 
территориях оккупированных 
ими стран. При этом Л. Кнорр 
ссылается на материалы про
цесса главных военных пре
ступников, состоявшегося в Нюрн
берге, а также ряда процессов на
цистских военных преступников, 
происходивших в свое время во 
Франции, и другие документы.

После войны Хойзингер и Шпей- 
дель активно участвовали в нара
щивании военного потенциала 
ФРГ, стремясь при этом обеспе
чить бундесверу главную роль 
среди армий других государств — 
участников агрессивного военного 
блока НАТО.
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4 КРАСНОЕ ЗНАМЯ :17  сентября 1965 года.'

П е с н е й ,  м у з ы к о й ,  с л о в о м . . .
У Гали Кузнецовой — жи

вые темные глаза, подвижное 
лицо. Она с увлечением рас
сказывает о своей двадцать вось
мой группе и смущается — не 
подумали бы, что чересчур 
хвалит. Ведь, правда, группа у 
них хорошая, заняла первое ме
сто в училище!

Но вот разговор заходит о 
том, над чем сейчас работает 
Галя, и девушка преображает
ся. Серьезным становится ли
цо, уверенными и даже власт
ными жесты смуглых рук.

— Представьте, — вот хор. 
Здесь стоят басы, тут тенора, 
вот чтец. Исполняется «Поэма 
об Украине» композитора Алек
сандрова. Пока я дирижирую 
лишь воображаемым хором. Но 
нужно отточить каждое движе
ние, хорошо знать партитуру. 
Над этим я сейчас и работаю.

— А вам уже приходилось 
дирижировать хором?

— Да, зимой мы, несколь
ко третьекурсников, были на

практике в Каргаске. Сами по
добрали участников хора, рабо
тали с ними. К восьмому мар
та подготовили программу. 
Слушатели остались довольны 
нашим выступлением.

В культпросветучилище Га
ля приехала из Чаинского рай
она. Работала там после окон
чания восьми классов в Доме 
пионеров, сама участвовала в 
художественной самодеятельно
сти и много занималась с ребя
тами — разучивала с ними 
песни, танцы. Энергии, жела
ния работать было много, а вот 
знаний, музыкальной подготов
ки не хватало. И по рекоменда
ции районного отдела культу
ры поехала Галя на учебу в 
Томск. Сейчас она учится на 
четвертом курсе дирижерско- 
хорового отделения. Летом со 
своими товарищами по учили
щу Николаем Сиротиным, Бо
рисом Бочаровым, Людмилой 
Лапиной ездила с плавучим 
клубом на север кашей обла

сти. Много ярких впечатлений 
осталось от поездки. Обь, 
Тым, десятки разлившихся в 
весеннем половодье северных 
речек. А на берегу — встречи 
с рыбаками, нефтеразведчика- 
ми, охотниками. С каким вни
манием и благодарностью слу
шают они музыку, пение! И 
как нужны работники культу
ры здесь, далеко от больших 
городов!

Нынче двадцать пять вы
пускников училища выехали 
на работу в районы области. В 
свое родное село Малиновку 
Томского района вернулся 
Анатолий Гочаков. Хороший 
музыкант, спортсмен, умелый 
организатор, — так говорят о 
нем в училище. Эти качества 
очень пригодятся ему как худо
жественному руководителю 
сельского Дома культуры.

О Люде Лапиной долго бу
дут помнить в училище.

— Жалко было с ней расста
ваться. Настоящий мастер на

все руки, — говорит директор 
училища Николай Федорович 
Дудин, — и поет хорошо, и 
любит художественное чтение, 
в спектаклях участвует. И все 
делает с огоньком, талантливо.

Редкий концерт в училище 
или выезд агитбригады прохо
дил без Люды. Она получила 
направление в Могочинский 
Дом культуры. Будет препода
вать и в музыкальной школе, 
которой руководит тоже вы
пускник культпросветучили- 
ща Геннадий Гришаев. Он 
работает не первый год, при
обрел опыт, пользуется ува
жением у односельчан.

А у одной из лучших выпуск
ниц Галины Сухушиной все 
сложилось иначе. Хоть и 
очень нужны кадры в нашей 
области, но Галину рекомендо
вали в Ленинградский институт 
культуры имени Крупской: 
нужно готовить работников 
культуры и высшей квалифика
ции.

Уехали выпускники, а на 
смену им пришло в училище 
девяносто новичков. Большин
ство - из них приехало из сел 
нашей области. Среди них есть 
направленные на учебу отдела
ми культуры.' Получив диплом, 
они так же, как Анатолий Го
чаков, вернутся в родные ме
ста. Но до диплома еще дале
ко. Пока первокурсники помо
гают колхозникам в уборке 
урожая, в октябре у них нач
нутся занятия.

Для старших курсов учеб
ный год уже начался. Правда, 
несколько человек включено в 
агитбригаду, которая выехала 
сейчас на поля Томского рай
она. Так бывает каждую весну 
и осень. Это стало традицией 
училища. Остальные занимают
ся Начались трудовые будни. 
На четвертом курсе изучают 
новые учебные предметы — 
основы марксистско-ленинской 
эстетики, организацию и методи
ку кружков художественной са
модеятельности, основы науч
ного атеизма.

Работник культуры должен 
быть по своей натуре челове
ком общественным, деятель
ным, инициативным. Эти ка
чества стараются привить бу:

дущим специалистам здесь, в 
училище. Кроме участия в 
агитбригадах, шефских концер
тах, учащиеся помогают в ра
боте самодеятельным коллек
тивам города. Учащиеся Чер
касов, Невинский и другие ру
ководили оркестрами народ
ных инструментов в сельско
хозяйственном, машинострои
тельном техникумах. Ну и, ко
нечно, неплохой коллектив ху
дожественной самодеятельности 
создан в самом училище. На 
городском смотре среди спе
циальных учебных заведений 
разДелил он первое место с кол
лективом педучилища.

Это хорошо, но только этим 
воспитание будущих специали
стов не ограничишь. Редко еще 
преподаватели, комсомольская 
организация устраивают диспу
ты, встречи с интересными 
людьми, читательские конфе
ренции. Бедна литературой биб
лиотека.

Училище будет расти. Выде
лены средства на достройку 
здания, улучшатся условия для 
занятий. Нужно, чтобы выросла 
и требовательность к подготов
ке специалистов, которые поне
сут в наши села, рабочие по
селки, города песню, музыку, 
художественное слово.

...Б эти дни в. коридорах и 
кабинетах училища шумно и 
многолюдно. Идут приемные 
экзамены на заочное отделение 
училища. Девяносто чело
век поступают на учебу. Боль
шинство из них — клубные и 
библиотечные работники.

Много волнений у будущих 
заочников. Ведь некоторые учи
лись давно, три—шесть и боль
ше лет тому назад. Нелегко 
сейчас готовиться к экзаменам. 
Но чтобы воспитывать людей, 
нести им культуру, нельзя 
самим топтаться на месте, нуж
но учиться. И сознание этого 
поможет будущим заочникам 
преодолевать трудности, на
стойчиво идти к цели.

И. ФЕДОРОВА.
*«*

На снимке: дирижирует Галя 
Кузнецова, учащаяся четверто
го курса дирижерско-хорового 
отделения.

Фото Ф. Хитриневича.

Ш п р О К П в  Э К р а Н Ы  L U e i C C p K U

Е Катер медленно раскачивался. 
В Сонного журчания воды уже не 
§было слышно. Течение и судно 
С шли вместе по излучине к пово- 
нроту. Когда там мелькнул свет Е фонаря, начали разворот. Мотор 
Ё еще немного потарахтел и заглох. 
В Катер ткнулся носом в мягкий 
Е берег.
Е Леонид Степанович Бобунов 
Я швырнул в темноту заскорузлый 
Я конец веревки. На берегу ее пой- 
Вмали двое и, монотонно чавкая 
В по вязкой тине, пошли на сбли- 
вжение с остальными, тянувшими 
|  невод.

В свете фары хорошо видно 
|  ожерелье неподвижно лежащих на 
Вводе пробковых поплавков. Впро- 
Ё чем, только кажется, что они 
В неподвижны. Рыбаки тянут He
ft вод. Они почти не говорят. Толь- 
ft ко вот Клавдия Михайловна Dia
ls тута не молчит. В огромных ры- 
Ебацких сапогах, в ярко- 
В желтой зюйдвестке, в

I"'красном, завязанном под 
подбородком платке, она 
быстро и ловко ходит по 

„берегу.
— Фонарь нынче 

■ взяли плохой: темнова
то , снастей не видно, —
! вытаскивая из ячейки 
i невода застрявшую ме- 
: лочь-рыбешку, пригова- 
■ ривает она.

— Обмелело здесь, —
■ взять немного правее, —

лежали на «полатях» — квад
ратной площадке на корме одной 
из лодок. Уходили назад кусти
стые обские берега, крошечные 
деревушки, беленькие домики ба
кенщиков. Знобкий «северян» 
только, начинал дуть, погоняя об
трепанные клочки туч.

— Как бы он, чертяка, не ра
зыгрался, — застегивая покреп
че куртку, беспокойно прогово
рил Леонид Степанович Бобу
нов.

«Чертяка», действительно, ра
зыгрался, взбудоражил и до того 
неспокойную, потемневшую воду.
Катер, натужно тарахтя, упрямо 
карабкался вверх по течению: с 
началом темноты надо было ус- 
четь сделать первое притонение. 
Неизвестно, что принесет оно.
Рыба не любит такую погоду, 
уходит в глубину... .

Когда свернули за отмель, по-

Н О Ч Н О Й

ваются. Притомленные рыбаки В 
отдыхают. Некоторые дремлют 5 

монотонное тарахтенье мото-в

Р Е Й С
надо бы 
ответил

! почти рядом чей-то чуть охрип- 
[ший голос. И снова тянут молча, 
[не торопясь, осторожно.

...Рыбу в лодку выкладывали 
[все вместе, осторожно выбрасы- 
Звая за борт маломерок, серебри- 
Зсто-белых нельм и еще каких-то
■ рыб, которым следовало дорасти 
■или вообще не попадаться в сеть 
| в атом районе.

— А ведь потеплело, ребята, 
; — разминая влажными пальца- 
; ми папиросу и глядя на посвет- 
5 девшее небо, проговорил звень- 
: евой Иван Чепуров.
: Теперь уже все заговорили
\ громко. Сдержанно посмеиваясь, 
: показывали друг другу самых 
i крупных щук и язей. Словно не 
■было позади бессонной холодной
■ ночи и почти деревянящей тело 

усталости. Звеньевой закурил.
:К  огоньку потянулись и другие 

малость передохнуть перед 
! последним, шестым притонени- 

j  ем. А там уж — и утро. Засты- 
Ёла на востоке сероватая рябь. 
|  Ветер стих, а рассвет задержал- 
|с я  где-то за синеющим перелес- 
I  ком.
Е Кажется, и впрямь потеплело. 
Ё Даже не верится, что всего не- 
Есколько часов назад здесь над- 
ft рывался ветер, швыряя в лицо
■ холодный дождь и мелкий колю- 
Рчий град...
§ ...Катер вчера отплыл на ноч- 
Ено:? лов, как всегда, ровно в 
Е шесть. Просушенные ветром сети 
й п ш

под
ра. 3

— К восьми утра будем дома.Е
— глядя на часы, говорит Алек-Е 
сандр Богданов, самый молодой § 
рыбак.

— Домой дорога всегда коро-Е
че, — поддерживает его Клав-Е 
дия Михайловна. £

Кажется, ее ни холод, ни уста-« 
лость не берут. А ведь всю смену Я 
работала наравне с мужчинами. Я 

Клавдия Михайловна, улыба- S 
ясь, молча смотрит на мерцаю-3 
щую в утренних лучах поверх-S 
ность воды. О чем она думает?я 
Наверное, о доме, о детях — их£ 
у нее четверо. Мне вдруг захо-Я 
телось узнать, чем привлекла ее Я 
рыбацкая доля, приворожила этад 
трудная профессия? Желание Я 
быть не слабее мужчин? Своего 3 

рода романтика? МожетЗ 
быть, деньги? Но так иЕ 
не спросила об этом Ша-£ 
туту. я

Потом, на берегу, Я 
когда рыбаки уже вы-3 
гружали рыбу, прово-3 
жая меня, Клавдия Ми-я 
хайловна вдруг почему-£ 
то тихо спросила:

— Ну, что, намучи-§ 
■I ■■■!■ дась? Теперь, навер-д 

ное, не потянет больше 3
к нам?..

И, не дожидаясь ответа, за-в 
думчиво добавила:

— Тяжелая наша работа-то. Я 
Не каждому по душе. Другой по-Я 
ступит, съездит раз, два — и no-S 
минай, как звали. Ни калачом, я 
ни 'длинным рублем его не зама-я 
нишь.

— А вы? — вдруг вырвалосьЕ 
у меня,

— Обо мне какой разговор?., я
— она осторожно смахнула с я 
куртки приставшую чешую, не-Я 
много помолчала. Вам приходи-Я 
лось слушать мужиков, когда они Я 
с охоты возвращаются? Онид 
ведь не говорят, как устали, как
им тяжело было. А все вспомина-Я 
ют интересные случаи, одно и то я 
же раз по десять рассказывают. £ 
Видать, любо им это, а про уста-в 
лость и не подумают. Вот и мы Я 
сегодня не устали, — глаза ее Я 
смеются лукаво, с хитрецой, — s 
ведь мы же пятнадцать центне-д 
ров добыли! Какая же тут уста-3 
лость?!

...Из уличного репродуктора £ 
доносится знакомый голос мо-£ 
сковского диктора. Там еще я 
глубокая ночь. А здесь уже на-Я 
чинается день, рабочий день по-Я 
селка. Где-то по его улицам идут 5 
сейчас рыбаки второй бригады Е 
гослова Молчановского рыбозаво-Е 
да. Их смена кончилась. Вечером я 
они снова выйдут в ночной рейс.Я 
Но уже с этого рейса они начнут я 
«новое летоисчисление» — бу-З 
дут давать рыбу в счет планаg 
следующего года, следующей пя-д 
тилетки. Ё

Л. МЕРЦАЛОВА. я
с. Молчановой
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В прошлом году в Шегарском районе открылся первый широ
коэкранный кинотеатр. Тогда это было большим событием в 
культурной жизни районного центра. А сейчас уже второй ме
сяц широкоэкранные фильмы смотрят труженики деревни Мар- 
келово — центра совхоза «Россия». На днях работники обла
стного управления кинофикации начали монтаж широкоэкран
ной аппаратуры в селе Баткате. Скоро здесь, в колхозе «К но
вым победам», вспыхнет третий широкий экран в районе.

П. ВОРОНОВ.

СЛЭЕЗО
ПЕРВЫЙ ПРИЗ ПОДЕЛЕН

СОЧИ, 15 сентября. (ТАСС). Одер
ж ав победу при доигры вании  фи
нальной партии с владивостокским  
мастером А. Зайцевым, гроссмейстер 
из Ф РГ В. У нци кер  догнал лидера 
мемориала Чигорина Б. Спасского. 
Победители турн ир а  набрали по 
10,5 очка  из пятнадцати, пройдя 
соревнования без пораж ений .

Третий приз достался молодому 
ю гославу Д. Ч иричу — 10 очков . Он 
начал тур н и р  мастером, а закончил 
— гроссмейстером. Четвертое место 
занял саратовец Н. Крогиус  — 8,5 
очка , пятое, шестое и седьмое места 
поделили А. Зайцев из Владивостока, 
свердловчанин Г. И ливицкий  и вете
ран ш ахмат м осковский  гроссм ей
стер С. Ф лор. Зайцев выполнил нор
му м еж дународного мастера.

Победителям были вручены  призы  
В сероссийского совета Союза спо р 
ти вн ы х  обществ и организаций.

ХОЛМОВ ОСТАНОВИЛ 
И В К О В А

ГАВАНА, 15 сентября. (ТАСС). 
Тринадцать туров мемориала Капа
бланки были для ю гославского  гросс
мейстера Б. И вкова счастливым и. 
И вот в 14-м, встречаясь с сочинским  
гроссмейстером Р. Холмовым, он 
впервые остановил часы. Эта партия, 
в ноторой Ивков играл белыми, про
должалась 75 ходов.

Лидером турн ир а  стал теперь

В. Смыслов. После победы в этом 
туре над болгарином Г. Тринговы м  
он набрал 11,5 очка  и опережает 
Ивкова на 0,5 очка . А м ериканец  
Р. Ф иш ер на 39-м ходу вы играл у 
кубинца  Э. Кобо. Чемпион С Ш А име
ет 10,5 очка .

Гроссмейстер Е. Геллер заклю чил 
мир с австрийцем К. Робачем и за
нимает четвертое место — 10 очков.

В 14-м туре первую  победу одер
жал кубинец  Ф. Перес. Он заставил 
«сложить оружие» венгерско го  гросс
мейстера Л. Сабо. Голландец И. Дон- 
нер вы играл у д ругого  представите
ля Венгрии — И. Билека. Вместе с Хол-. 
мовым Доннер занимает 5 — 6 места. 
У них  по 9 очков.

В остальны х встречах рум ы н 
В. Ч окы лтя вы играл у  бельгийца 
О’ Келли, X. Леман (ФРГ) — у ан гл и 
чанина Р. Вейда, Б. Парма (Ю госла
вия) — У В. Питча (ГДР), поляк 
3. Дода согласился на ничью  с 
X. Гарсиа (Куба).

ФИНАЛИСТЫ ИЗВЕСТНЫ
Дебю танты  класса «А» — ф утболи

сты ивановского  «Текстильщ ика» за
няли первое место в предваритель
н ы х и гр ах  чемпионата страны  среди 
команд второй гр уп п ы  (первая под
группа).

Вместе с «Текстильщ иком » в фи
нальном турн ир е  от первой по д гр уп 
пы будут вы ступать  ком анды  «Урал
маш», «Авангард», «Ш ахтер», «Вол
га» (Горький), «Молдова», «Терек» и 
«Лономотив» (Челябинск), а та кж е  
восемь сильнейш их ком анд второй 
по д гр упп ы : « Ш и н н и к» , «Заря»,
«Ж альгирис», «Кайрат», «Днепр», 
«Арарат», «Карпаты » и «Даугава».

ДВА ОЧКА ЛИДЕРОВ
Ф утболисты  м осковско го  «Торпе

до» продолжаю т лидировать в чем
пионате страны , добыв в среду еще 
два победных очка  в матче с донец
ким  «Ш ахтером».

(ТАСС).

СПОРТИВНАЯ Х РО Н И КА
Сообщаем результаты  последних 

матчей на первенство страны  по 
ф утболу в шестой зоне РСФСР: «Це
м ентник»  (С емипалатинск) — «Ме
таллург» (Н овокузнецк) — 0:0; «Луч» 
(Владивосток) —• «Старт» (А нгарск)
— 3:1; «Авангард» (Комсомольск) —
«Ангара» (И р кутск) — 2:2; СКА (Ха
баровск) — «Армеец» (Улан-Удэ) — 
1:0; «Темп» (Барнаул) — «Химик» 
(Кемерово) — 0:0; «Восток» (Усть- 
Кам еногорск) — «Забайкалец» (Чи
та) — 1:0; «Ш ахтер» (П рокопьевск)
— «Сибсельмаш» (Н овосибирск) — 
2:0.

***
Со второй половины  сентября в 

Томске впервые начнет проводиться 
круглогод и чн ая  спартакиада ф из
кул ь тур н ы х , ком сом ольских и проф 
сою зны х работников, имею щ ая целью 
привлечение к  занятиям спортом 
больш ого числа активистов . Спарта
киада будет проводиться по семи ви
дам спорта — легкой  атлетике , во
лейболу, баскетболу, ш ахматам, на

стольном у теннису, стрельбе и лы 
жам .

С 26 сентября Том ский  горком  
комсомола и облспортсовет будут 
проводить между командами ш кол 
города соревнования по волейболу 
на приз «Золотая осень». Кроме пе
реходящ его приза, лучш ие и гр о ки  
и ком анды -победительницы  получат 
особые награды . В соревнованиях 
предполагается участие больше вось
мидесяти команд.

На Томском ипподроме прош ли 
очередные испы тания ры систы х и 
верховы х лошадей. В четырех заез
дах победу одержал м астер-наездник 
Н. Метелев на В агранке, Инфляции, 
Контакте  и Гриме. Х орош их резуль
татов добились наездники первой 
категории  Р. Пономарев и Н. Зибо- 
ров. Первенство на двухлетке Мо-. 
лекуле завоевала т а кж е  наездница 
второй категории  А. Парамонова.

17 сентября по Томской обла
сти ожидается переменная облач
ность, по западным районам крат
ковременный дождь, по осталь
ным — без осадков, ветер юго-за
падный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура воздуха — 18—23 
градуса тепла.

ПОГОДА
18—19 сентября — перемен

ная облачность, преимущественно 
без осадков, ветер южный, 3 —7
метров в секунду, температура 
ночью 2 —7 градусов тепла, днем 
— 13 —18 градусов тепла.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

тянуло холодом. Река парила бе
лым туманом, отдавая последнее 
накопленное за лето тепло.

— Ну что, звеньевой, начи
наем? — кричит с последней 
лодки Александр Богданов.

— Обождем немного. Еще 
светло...

Чепуров беспокоится: погода
мешает. Выручить может только 
ночное затишье, если оно будет...

...Быстро исчезает сеть в чер
ном провале воды, оставляя на 
поверхности цепочку колеблю
щихся поплавков. Течение швы
ряет их в сторону от лодки и та
щит на стремнину. Медленно во
лочит катер бечеву с неводом. 
Там, на берегу, светлыми тенями 
расплываются фигуры рыбаков. 
Они теперь, словно часовые, — 
каждый на своем посту, у каждо
го — своя обязанность. Потом, 
когда начнется следующий заход, 
они поменяются местами. И так 
всю ночь, все шесть притоне- 
ний.

На дежурной лодке, следящей 
за неводом, замигал фонарик. 
Стоп! С , неводом что-то неладно. 
Мотор умолк, и в наступившей 
тишине прокатилось сорвавшееся 
с чьих-то губ резкое слово. 
Проклятое бревно-топляк! Прогля
ди его рыбак— быть беде. Но не
вод на этот раз цел... И снова та
рахтит мотор, снова ритмично 
покачиваются тени рыболовов, 
отражаясь в устоявшейся речной 
глади...

...Утром снова стало холодно. 
Легким налетом инея покрылись 
рубка катера, края лодок. Лод
ки под тяжестью рыбы сидят 
глубоко, только слегка покачи-

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

(в помещении драматического театра)
17 сентября — «Сто чертей и одна 

девуш ка».
18 сентября—«Последний чардаш».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «М арш! Марш! 
Тра-та-та!» — 9. 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. Дети 
до 16 лет не допуекаютея.
Малый зал — «Обыкновенное чу
до» — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 
18-35, 20-30, 22-25.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Двадцати
летие великого подвига» — 10.
И ,  12, 13, 14, 15, 16, 17, 18. 19,
20, 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «М арш! Марш! 
Тра-та-та!» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10. 20, 21-50. Де
ти до 16 лет не допускаются. 
Зеленый зал — «М арш! Марш! 
Тра-та-та!» — 12-20, 14-10, 16,
17,50, 19-40, 21-30. Для детей — 
мультипликационные фильмы — 
9," 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «М арш! Марш! 
Тра-та-та!» — 9-40. 11-15, 12-50, 
14-25, 16, 17-35, 19-10. 20-45, 22-20. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал — «Обыкновенное 
чудо» — 11 30. 13-20, 15-10. 17,
18-50, 20-40, 22-30.
«А лександр Пархоменко» —9-40.

«ПИОНЕР»
— «Морозно» — 9-30. 11-10. 12-50. 
14-30. «Граф М онте-Кристо» (пер
вая серия) — 16-10, 19-40. Вто
рая серия — 18. 21-30.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Два м уш кетера» — 11, 12-45 
14-30, 16-15, 18, 19-45, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «О быкновенное чудо» — 16,
18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Тпудный переход» — 17, 19,

21‘ ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 17 сентября

18.30. Выступления участников III 
научной конференции физиологов, 
биохимиков и фармакологов. 19.00. 
Сибирская кинохроника. 19.20. «Насе
лению  — о граж дансной  обороне». 
19.50. «Эстрадные мелодии». Концерт. 
20.25. Очерк «Профессор Пуш карева». 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Киноповееть «Во власти золота». Де
тям до 16 лет смотреть не разреш ает
ся.

Томскому областному управле
нию «Росглаввтормета» на посто
янную работу требуются: кранов
щики на козловой кран, стропиль- 
щики, огнерезчики, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 2 —1

Томскому областному объеди
нению «Сельхозтехника» требуют
ся на постоянную работу: токарь, 
газоэлектросварщики, слесари, 
сантехники, инженеры-строители, 
механики, старший бухгалтер-реви
зор, машинистка, на временную 
работу—плотники.

Обращаться: г. Томск-32, про
спект имени Ленина, 111, 3-й этаж, 
комната 37. 2—1

Типографии № 2 «Красное зна
мя» требуются резальщики бумаги 
на машинах и брошюровщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленгна, 66.

Томский горисполком 
ОБЪЯВЛЯЕТ,

что при горжилуправлении 
организовано бюро обмена жи
лой площади (между городами 
и внутри города).

Горисполком.
Строительное управление обл

потребсоюза приглашает на работу 
прорабов, мастеров-стронхелей для 
работы в г. Томске и селе Шегар- 
ке, сантехников, рабочих всех 
строительных специальностей 
(прораб и мастер в селе Шегарке 
обеспечиваются квартирой).

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8. 2 — 1

Отделу водного хозяйства Том
ского облисполкома требуются: 
трактористы, бульдозеристы в рай
оны области.

Обращаться: г. Томск-32, прос
пект имени Ленина, 111, комната 
№ 79. 2— 1

ТОМСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 
30 сентября 1965 года, в 14 
часов, в аудитории № 332 фи
зического корпуса университе
та на заседании объединенного 
совета по присуждению ученых 
степеней по физико-математи
ческим наукам (физические 
специальности) при Томском го
сударственном университете 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степе

ни кандидата физико-математи
ческих наук: Зубковой Л. Б. на 
тему: «Исследование внутримо
лекулярного взаимодействия и 
оптических свойств в некоторых 
замещенных бензола»;

Плотниковым В. Г. на тему: 
«Спектральные и физико-хими
ческие проявления п-электро- 
нов».

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке Си
бирского физико-технического 
института им. В. Д. Кузнецова.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ 
ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 29 
сентября, в 2 часа дня, в ак
товом зале на ученом совете 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
ца соискание ученой степени 

кандидата медицинских наук 
В. Д. Михайловым на тему: 
«Свертывающая и фибриноли
тическая системы крови боль
ных раком матки под действи
ем лучевой терапии»; К. П. 
Владыко на тему: «Здоровье
населения г. Канска (Красно
ярский край)».

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке .меди
цинского института.

Участку «Гидромеханизация» 
требуются на постоянную и времен
ную работу: рабочие на земснаря
ды, электрики-высоковольтники, 
водитель на катер БМК-90, авто
крановщик, электросварщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37-а (автобус № 4 
остановка — пер. Просторный), 
телефон № 54-49.

2 —1

Автотранспортному объедине
нию «Томскстройтранс» требу
ются. токари, автослесари, газо
электросварщики, автокрановщик, 
автоэлектрики, сантехники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240-а, отдел кад
ров, телефоны 72-531, 72-533.

3 —1

Ремонтно-механическому завоч 
ду бытовой техники на постоянную 
работу требуются: бухгалтеры,
бухгалтер-контролер, товаровед 
на прокатный пункт.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 2 — 1

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются на постоян
ную работу в аппарат урса: бухгал
теры-ревизоры, бухгалтер-кассир, 
санитарный врач, экономист в орс 
Тимирязевского леспромхоза. Для 
работы в орсах леспромхозов — 
старшие товароведы, товароведы, 
старшие бухгалтеры, заместитель 
старшего бухгалтера, бухгалтеры, 
экономисты, технологи обществен
ного питания и хлебопечения, за
кройщики мужской и женской 
одежды.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, ком
ната 85, отдел кадров.

2 —1

Томский государственный уни
верситет приглашает на работу: 
статистика, гардеробщиц, воспита
телей детского сада, машинисток 
и мастера-печатника на машину 
«Ротопринт».

Обращаться- г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36.

Сибирский физико-технический 
институт имени В. Д. Кузнецова 
имеет в продаже разные неликви
ды.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, в отдел снабжения 
с 15 до 17 час. Телефон 64-93. 
____________________________2 —1

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуются: 
счетовод в расчетную группу, са
нитарки, кочегары.

Обращаться: г. Томск-50, прос
пект имени Ленина, 38, отдел кад
ров. 2 —1

Павлюк Елена Афанасьевна, про
живаю щ ая в г. Томеке-29, переулок 
Краеноармейекий, 6, возбуждает де
ло о расторжении брака е Павлюком 
Лукой Мефодьевичем, проживающим 
в Томской области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г, Томска,

Станции Томск-Н срочно требу
ются стрелочники.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться к начальнику стан
ции с 9 до 17 часов. - /

Управлению карьерами требу
ются- каменщики, плотники, разно
рабочие, сторожа и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 109, телефон № 61-35.

Томскому химфармзаводу на по
стоянную работу требуются: эко
номист с высшим образованием, 
бухгалтер, столяр, токарь, технич
ки, дворник, прачка-надомница и 
строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск-26, улица 
Розы Люксембург, 92, отдел кад
ров. 2—1

Томскому приборостроительному 
техникуму, требуются на работу: 
столяр, электромонтер, уборщи
цы, сторож, кочегары, препода
ватель теоретической механики, 
учебный мастер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая, 41, телефон 74-9-77.

2 —1
Срочно требуются: кочегары,

подкатчики угля, электросварщик, 
токарь, рабочие в цехи (мужчины 
и женщины).

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск-20, Иркут
ский траьт, 47, кирпичный за
вод № 2.- 2— 1

Измайлов Муса Фаттахович, про
живающий в г. Томске, улица Войко
ва, 59, возбуждает дело о расторже
нии брака о Измайловой М арьварь 
Мулиновной, проживающей в Том
ском районе, деревня Барабинка.

Дело будет рассматриваться в на
родно’: суде Ленинского района 
г. Томска.

Харламов Юрий Сергеевич, про
живающий в г. Томске, улица Вой
кова, 68, возбуждает дело о растор
жении брака « Харламовой Людми
лой Алексеевной, проживающей в 
Хабаровском крае.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.
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Телефоны: ответ, секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логического  — 47-45 и 42-46, пром ы ш 
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного  
— 37-39. советского  строительства и 
быта — < 37-77, писем и рабселько
ровской сети -3 7 -3 8  и 31-47, инф ор
мации — 51-61, бухгалтерии  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г. Томск, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя»
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